
Arquivo pessoal

Que a força esteja com 
você: no Dia de Star Wars fãs 

declaram amor à franquia
Hoje é celebrado em todo o mundo 

o Star Wars Day, ou o “May the 4th be 
with you”, como é conhecida a data 
no exterior. Campo Grande também 
tem muitos nerds apaixonados pelos 
filmes e personagens de Star Wars, 
que celebram a data e aproveitam 
para se vestir como seus persona-

gens. Para deixar a celebração mais 
estelar, o ator Mark Hamill que inter-
preta Luke Skywalker, mandou um 
recado por meio do Twitter incenti-

vando os jovens brasileiros a tirarem 
o Título de Eleitor e votar. Página C1

Loterias
Resultados na página B2

Demora por medicações de alto custo 
supera os dois anos em Campo Grande

População 
busca 
respostas na 
Justiça para 
conseguir 
remédios
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Em ano de eleição 
os candidatos 
a deputado 
estadual ou 
federal travam 
um duelo 
interessante. 
Neste ano, a briga 
será acirrada em alguns 
estados para saber quem serão 
os puxadores de votos. Página A3

Corrida dos deputados

SYLVIA

Na coluna Falando 
de Literatura 
de hoje, a 
professora, 
cronista 
e poeta 
Sylvia Cesco 
traz o texto da 
escritora e poeta 
Janet Zimmermann intitulado 
“Palavras-Nuvens”. Página C3

Letras da UEMS

ARTESEmpresários 
esperam vender 
20% a mais no 
Dia das Mães

Fabinho marca, 
goleiro falha e 

Liverpool vai à final

Inelegibilidade 
emperra candidatura 

de Zeca do PT

70% do MDB apoia 
Bolsonaro; em MS se espera 

por decisão de Simone
Vinda da seleção 

passa pelo Morenão, 
diz Cezário 

Lula ataca 
presidente da 

Câmara

Unigel demonstra 
interesse em 

comprar UFN-3

Câmara aprova projeto que 
obriga concessionárias a 
repararem vias públicas

A maioria dos empresá-
rios de Campo Grande pre-

tende vender 20% a mais, no 
Dia das Mães deste ano, se 
comparado a 2021. Segundo 
pesquisa feita pela ACICG 

(Associação Comercial e In-
dustrial de Campo Grande), o 
otimismo é representado por 
77% dos donos de negócios.

Desse total, 44,25% acre-
ditam em uma alta de, pelo 

menos, 10%, e 22,12% dos en-
trevistados pensam em vender 

até 20% a mais. Outros 10% 
estão ainda mais otimistas e 
avaliam que as vendas serão 

superiores a 21%.
O Dia das Mães deste ano 

deve movimentar R$ 341,10 
milhões na economia de Mato 

Grosso do Sul. O montante 
é 60% maior que no ano 

passado, quando foram esti-
mados R$ 213,61 
milhões. Página B1

O meia Fabinho, do 
Liverpool, foi exaltado 

na vitória de virada por 
3 a 2 sobre o Villarreal, 
pela semifinal da Liga 
dos Campeões – o re-

sultado colocou os Reds 
na decisão.O jogador da 

seleção brasileira anotou 
o 1º gol da equipe inglesa, 
que saiu perdendo por 2 a 
0. Essa será a 3ª decisão 
continental do Liverpool 
nos últimos cinco anos. O 
adversário da final sai do 

confronto entre Real e City, 
nesta quarta (4). Página A6

O presidente da FFMS, 
Francisco Cezário, re-
afirmou ontem (3) ter a 

seleção em Campo Grande 
no ano que vem. A última 
vez que o time principal 
do Brasil atuou em Mato 

Grosso do Sul foi em 2009, 
quando empatou sem gols 
com a Venezuela, no Mo-

renão, pelas Eliminatórias 
da Copa do Mundo de 2010. 
A intenção da FFMS é de 

que Campo Grande receba 
um amistoso no ano que vem 

como preparação para a 
Copa América 2024. Página B3

O pré-candidato a gover-
nador André Puccinelli, do 
MDB, evitou tecer comen-
tários sobre quem apoiará 
para a Presidência da Re-
pública, caso a senadora 

Simone Tebet não seja lan-
çada ao cargo pelo partido. 

Com o aparente fracasso 
das negociações da ter-

ceira via, o partido tende 
a se dissipar em grupos. 

O grupo do MDB pró-Lula 
corresponde a apenas 30%, 
ao passo que 70% apoiam 

Bolsonaro. Página A3

A Unigel, uma das maiores 
empresas químicas do Brasil, de-
monstrou interesse em comprar 
a UFN-3, em Três Lagoas, após a 
Petrobras ter desistido de vender 
para o grupo russo Acron. A in-

formação consta no site Reuters. 
Segundo o presidente-executivo da 
unidade, Roberto Noronha Santos, 
a intenção é de retomar as obras o 

mais rápido possível. Página B2

Foi aprovado, durante 
sessão na Câmara Municipal 

na manhã de ontem (3), o pro-
jeto de lei que obriga as con-
cessionárias de serviços pú-
blicos, ou suas terceirizadas, 
a repararem as vias públicas 
após a execução de obras de 
reparos. Empresas que des-

cumprirem normas podem ser 
multadas. Página A8

Os pacientes renais 
crônicos em hemodiálise 
estão há seis meses 
sem o medicamento 
Noripurum (suplemento 
de ferro) que deveria 
ser fornecido pelo 
Governo do Estado. Para 
chamar a atenção das 
autoridades eles fizeram 
uma manifestação na 
tarde de ontem (3). A 
medicação faz parte 
do tratamento, contudo 
está em falta desde 
dezembro de 2021.

A aposentada Brigida 
Paiva, de 84 anos, 
procurou a Defensoria 
Pública em busca 
de solução para o 
tratamento do filho que 
ficou 70 dias internado 
em decorrência da 
COVID-19 e agora 
precisa de cuidados 
em casa, além da 
alimentação líquida por 
sonda, que também não 
está sendo fornecida na 
rede pública de saúde 
do município. 

Renais crônicos 
protestam

Aposentada na 
Defensoria

O jornal O Estado mos-
trou, na última edição 
de terça-feira, que a po-
pulação tem recorrido à 
Defensoria Pública para 
conseguir medicamentos, 
isso porque está difícil 
encontrar pelos fármacos 
na rede pública de todo 
o país. Segundo a Defen-
soria Pública, houve um 
crescimento de 40% nas 
judicializações por falta 

de medicamentos. Ontem 
(3), na sede da Defensoria, 
em Campo Grande, lá co-
nheceu histórias como a 

do pedreiro Elias Costa, 
44 anos, que assim como 
outros campo-grandenses 
está em busca de trata-

mento há mais de dois 
anos. Em seu caso, o custo 
estimado é de R$ 40 mil 
e, após esperar por dois 
anos pela resposta na 
esfera estadual, recebeu 
a informação de que seu 
pedido foi negado, e com 
isso a busca pelos seus 
direitos continua na esfera 
da União. O problema da 
falta de medicamentos não 
é algo exclusivo de Mato 

Grosso do Sul e sim do 
mundo. Conforme o secre-
tário estadual de Saúde, 
Flávio Britto, faltam in-
sumos para a produção 
dos fármacos. Ele asse-
gurou que muitas licita-
ções da secretaria para 
compra de medicamentos 
deram desertas, não obti-
veram interessados, o que 
acarreta em maior tempo 
de espera. Página A7

Sabemos do aumento de 
judicializações e estamos 
focados em atender
Flávio Britto, secretário de Saúde de MS

Página A3 Página A4

Valentin Manieri
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Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   10°   21°
Dourados     10°   20°
Corumbá                 10°             22°
Maracaju                10°            21°
Ponta Porã               9°            18°
Três Lagoas              16°           24°
Mundo Novo             11°   21°

Sol com muitas nuvens durante 
o dia e períodos de céu nublado. 
Noite com muitas nuvens.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



Marlene Mourão, a Peninha (ou Mar-
zinha), possui um diversificado tra-
balho cultural, com fulcro no  desenho 

em quadrinhos, nas artes plásticas e na  
literatura. Uma curiosidade de sua produção 
literária  aponta para  “Azul Dentro do Ba-
nheiro” (1976). Após ter este livro, o poeta 
maior Manoel de Barros escreveu-lhe uma 
carta: “Não sei dizer nada de sua poesia, 
senão que ela me deu um sacolejão e jogou no 
cansanção e me buleversou, desbarrancou, me 
floresceu, frutificou e me deixou debaixo de um 
trilho de trem, onde eu morri de amores por 
Marzinha...”, diz um trecho.

Como poetisa ela utiliza o viés da li-
nearidade do tempo tendo em seu bojo a 
instabilidade das coisas e a inconstância 
da natureza e da condição humana ante as 
incertezas da vida. Percebe-se nitidamente 
o uso de antíteses, metáforas e paradoxos, 
ligado a questão ambiental e das relações 
sociais.  Esse é um dos motivos que a le-
vará a ser homenageada no dia 28 de maio 
numa ação no Porto Geral em Corumbá 
do Programa Rotas e Redes Literárias, 

que  apoia as redes públicas de ensino a 
estruturar a política de promoção do livro 
e da leitura e a integrar ações de leitura no 
currículo. O programa fomenta o acesso ao 
livro e à leitura por meio da ampliação do 
acervo literário das escolas e da formação 
de professores em mediação de leitura, 
além de aprimorar as salas e os cantinhos 
de leitura das escolas. A iniciativa é pau-
tado pela Lei nº 12.244/2010, que determina 
que todas as escolas públicas tenham 
uma biblioteca até 2024, e movido pela 
tentativa de mitigar os diferentes desafios 
enfrentados pelas redes de ensino no país. 
Por outro lado, como publicado na Revista 
Espacios (Caracas/Venezuela) o  nome de   
Marlene Terezinha Mourão, a Peninha, e 
José Antonio Garcia, o Tanabi, ambos, na 
época,  técnicos da Fundação de Cultura 
de Corumbá. viveram as dificuldades de 
se manter a  Casa do Artesão de Corumbá, 
Segundo eles, as peças cerâmicas eram 
trazidas à cidade por artesãs indígenas 
das duas etnias, que utilizavam como meio 
de transporte os trens de passageiros da 

Estrada de Ferro Noroeste do Brasil – NOB  
e essas  dificuldades de transporte das 
peças foram prementes com a suspensão 
dos trens de passageiros da NOB desde o 
dia 6 de janeiro de 1996, e este fato retrata 
os altos e baixos das atividades culturais 
que por vezes não percebemos mas que 
subsistem pela ação dos abnegados, e esse 
foi apenas uma das dificuldade enfrentada 
ao longo destes anos;

Além de artista plástica, Marlene Mourão 
é escritora e poeta. No livro infantil “Pacu: 
era um peixe que vivia feliz nas águas do 
Rio Paraguai”, de 2002, uniu a literatura 
aos desenhos, gerando uma obra que en-
canta não apenas às crianças. Ela também 
é reconhecida por suas atitudes e discursos, 
embutidos em suas obras, em defesa do meio 
ambiente, sobretudo do Pantanal. É uma das 
articuladoras da Ação da Cidadania contra 
a Fome, a Miséria e pela Vida no coração do 
Pantanal. Participou do Pacto pela Cidadania 
por meio do Movimento Viva Corumbá, na 
luta pelo Trem do Pantanal e também em 
defesa do rio Paraguai, quando coordenou 
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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“Difi culdade em conseguir 
medicamentos provoca alta 
de 40% nas judicializações” “Difi culdade em conseguir medicamentos 

provoca alta de 40% nas judicializações”
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Editorial

Marlene Mourão

Evolução da telessaúde: maior segurança e 
respeito à autonomia de profissionais e pacientes

Rosildo Barcellos

Sandra Franco

A regulamentação da telessaúde no 
país deu mais um passo importante 
na noite do último dia 27 de abril. Foi 

aprovado na Câmara dos Deputados o Projeto 
de Lei nº 1.998/20 que autoriza a implantação 
de prestação remota de serviços na área da 
saúde, que engloba, além de telemedicina, 
o atendimento remoto em enfermagem, nu-
trição, fisioterapia e psicologia, por exemplo. 
O texto privilegiou a autonomia do paciente 
e do profissional da saúde, o que facilitará a 
implantação da teleconsulta no Brasil.

Trata-se de uma grande conquista e evo-
lução do setor de saúde brasileiro. É a con-
solidação da Telemedicina que salvou muitas 
vidas e foi uma alternativa essencial para o 
enfrentamento da pandemia do COVID-19.

O texto aprovado traz um conceito mais 
amplo, que permite que todos os profissio-
nais da área de saúde possam fazer esse 
atendimento à distância. Também privile-
giou a autonomia do paciente e do profis-
sional da saúde, o que significa caberá ao 
médico decidir se a primeira consulta, por 
exemplo, será presencial ou remota.

Vale destacar l a importância do Termo 
de Consentimento a fim de que o paciente 
tenha a compreensão dos limites e benefícios 
do atendimento à distância.

A proposta estabelece que “considera-se 
telessaúde a modalidade de prestação de 
serviços de saúde à distância, por meio da 
utilização das tecnologias da informação e 
da comunicação, que envolve, dentre outros, 
a transmissão segura de dados e informa-
ções de saúde, por meio de textos, sons, 

imagens ou outras formas adequadas”.
Outro ponto importante da proposta 

aprovada é que o sigilo do paciente deve 
totalmente resguardado. O texto tem um 
parágrafo exclusivo sobre a garantia da 
segurança dos dados do paciente que 
utilizar a telemedicina. Uma preocupação 
necessária com a confidencialidade dos 
dados, ao citar expressamente que seguirá 
as regras da LGPD, da Lei do Prontuário 
e o Marco Civil da Internet, o que deixa o 
paciente seguro para realizar uma telecon-
sulta, sem se preocupar com a exposição de 
seus dados na rede.

O único ponto que faltou nesse projeto, 
que pode ser incluído na análise do texto no 
Senado, foi a criação da obrigatoriedade de 
cada Estado destinar recursos exclusivos 
para a implantação da telessaúde. Seria 
essencial incluir um parágrafo que garanta 
essa destinação de verba exclusiva para a 
telessaúde nos Estados, pois assim seria 
uma forma de incentivar a adoção imediata 
de projetos para ampliar e popularizar o 
atendimento virtual, o que ajudaria, prin-
cipalmente, as populações que ficam mais 
distantes das capitais para realizarem uma 
consulta com um profissional de qualquer 
área da saúde de uma forma ágil e sem pre-
cisar se deslocar por horas e quilômetros.

A telemedicina foi importante na pan-
demia e poderá ser ainda mais relevante 
para se atingirem as metas de um melhor 
atendimento de saúde a população e  melhor 
utilização de recursos do sistema.

A telemedicina ganhou força durante 

a pandemia da COVID-19. Conforme  pes-
quisa realizada pela Associação Paulista de 
Medicina (APM) e pela Associação Médica 
Brasileira (AMB), metade dos profissionais 
brasileiros já aderiram à telemedicina. 
O levantamento mostrou que 32,1% dos 
médicos participantes afirmaram realizar 
teleconsulta com seus pacientes, por conta 
da pandemia. E 64,3% dos pacientes não so-
mente aceitam a telemedicina, como gostam 
da modalidade.

Importante ressaltar que, nos últimos 
dois anos, a telemedicina foi utilizada em 
duas entre cada três consultas. Ou seja, 
uma metodologia eficaz que se tornou a prin-
cipal alternativa para que as pessoas não 
precisem ir presencialmente a hospitais e 
pronto socorros e que provou ser resolutiva.

Alguns números atestam que as consultas 
virtuais estão sendo utilizadas cada vez mais 
no país, como ocorreu no mundo. Segundo 
dados da pesquisa realizada pelo Centro Re-
gional de Estudos para o Desenvolvimento da 
Sociedade da Informação (Cetic), pelo menos 
metade da população brasileira realizou ser-
viços de saúde online nos últimos 12 meses.

De acordo com o levantamento, a teleme-
dicina foi a alternativa mais utilizada entre 
as pessoas de maior renda, classes A e B, o 
que representa 42% de todas as pessoas que 
fizeram consultas online. Logo em seguida 
aparecem as classes C, com 22%, e as classes 
D e E, com 20% da demanda. A pesquisa 
contou com a participação de 5,5 mil pessoas 
acima de 16 anos e foi divulgada no último 
dia 5 de março.

É consultora jurídica especializada em 
Direito Médico e da Saúde.

Articulista

O acesso “universal e igualitário” a 
medicamentos de alto custo é um 
direito garantido por lei a pacientes 

do SUS (Sistema Único de Saúde).
O governo federal é responsável pela 

compra e repasse aos estados, para que 
atendam pacientes com doenças graves, 
para a “manutenção da saúde ou da vida”, 
como diz a Portaria de Consolidação GM/MS 
nº 02, de 28 de setembro de 2017.

O problema é que, de tempos em tempos, 

não é bem isso o que acontece, como 
mostra reportagem do jornal O Estado
desta quarta-feira (4).

Estão em falta na farmácia de alto custo 
do Estado medicamentos para pacientes 
com artrite reumatoide, cardíacos e até 
transplantados. Para quem sofre de mal de 
Parkinson, por exemplo, o remédio acabou.

Enquanto aguardam, muitos passam 
mal e recorrem à Defensoria Pública. O 
Estado precisa agilizar o andamento dos 

processos; só em 2021 houve aumento de 
40% da judicialização. “Tem dois anos que 
luto para ter esse direito e agora que veio 
a resposta e foi negado. Preciso tomar uma 
injeção por mês durante dois anos. Como 
não consegui na Defensoria estadual, agora 
vou dar entrada na da União”, relatou um 
paciente à reportagem. 

Sob a gestão Reinaldo Azambuja (PSDB), 
o governo paulista diz que houve atraso de 
fornecedores para alguns medicamentos e 

que outros estão em “fase de distribuição”.
Também responsável por enviar remé-

dios, o Ministério da Saúde fala em um pe-
dido extra por parte do governo estadual e 
relata que está finalizando alguns contratos.

O fato é que cabe aos dois governos, 
estadual e federal, criar um mecanismo 
que mantenha estoque mínimo e evite o de-
sabastecimento. O que não dá para aceitar 
é os pacientes ficarem nessa angústia. 
Afinal, é lei.

A saúde não pode esperar

a  Organização de Cidadania, Cultura e 
Ambiente. Participou do programa Meu 
MS da TV Morena e durante a 5ª edição do 
Festival América do Sul, em 2008, Marlene 
Mourão foi uma das cinco personalidades 
homenageadas. Recentemente participou 
do Encontro dos Mestres dos Saberes Po-
pulares; sob coordenação da professora e 
antropóloga Vanessa Pereira Rodrigues que 
auxiliou a exaltar a ação da nata da cultura 
corumbaense. E por derradeiro desejo: vida 
longa a Mariadadô.

O anúncio do final do estado de emer-
gência em saúde pública pelo ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, acelerou também 
a a aprovação da telessaúde pelo Congresso 
Nacional. A discussão no Senado Federal  
é urgente para que não haja um estado 
de insegurança jurídica na sociedade com 
relação às teleconsultas, bem como se es-
pera seja publicada,  muito em breve, pelo 
Conselho Federal de Medicina a nova Reso-
lução sobre Telemedicina. Futuro chegou e 
regulamentado.



À espera de decisão

Área tributária

Investigação

Mudanças ou não?
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POLÍTICA

Com fracasso da 3ª via, partido vai ter grupos apoiando Bolsonaro e Lula

PT só emplaca candidatura de Zeca 
com garantia de confirmação de votos

Figueiró como postulante à 
Alems quer menos impsotos

CPI da Energisa é 
prorrogada por mais 
60 dias após três 
anos de instauração

Sem Simone pelo MDB, Puccinelli 
evita falar em apoios à Presidência

Valentin Manieri
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Reprodução

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Último dia
Termina nesta quarta-feira o prazo para tirar ou regularizar 

o Título de Eleitor, e a corrida de última hora para convencer 
os jovens de 16 e 17 anos a pedirem o documento mobilizou até 
Luke Skywalker. A pedido de um fã brasileiro, o ator Mark Hamill 
tuitou “Tirem o Título de Eleitor até 4 de maio, jovens do Brasil! 
May the 4th be with you... ALL!”. Ok, Hamill tuíta qualquer coisa 
que um fã brasileiro peça, mas ele não está sozinho. Leonardo Di-
Caprio, Mark Ruffalo e fãs de personagens da Marvel, de artistas 
brasileiros e estrangeiros  e de K-Pop entraram no movimento, 
que incluiu até grupos bolsonaristas.

Deputados
 Em que pese a influência da Presidência da República e dos 

governos estaduais, há uma disputa acirrada na eleição deste 
ano para deputados estaduais e federais. Nas últimas eleições 
Rose Modesto (UB) ainda no PSDB, Fábio Trad (PSD), Beto 
Pereira ( PSDB) e Tereza Cristina (PP), mas foi eleita pelo DEM 
e levaram o título de mais votados no Estado. Para a Assembleia 
Legislativa, o mais votado foi o deputado Capitão Contar, que 
agora vai tentar emplacar a majoritário para o Governo de MS.

Deputados 1
 Em São Paulo, o que geralmente implica ser o mais votados 

no país, o título de deputado federal mais votado também tem 
disputa mais acirrada que o restante do Brasil. Em 2018, emba-
lado pela onda conservadora, Eduardo Bolsonaro (PL) nadou de 
braçada, estabelecendo o recorde histórico de 1.843.735 votos. 
Este ano, porém, ele tem concorrentes de peso. Guilherme Boulos 
(PSOL) que obteve 2,1 milhões de votos no segundo turno da 
eleição municipal de 2020, e Sergio Moro (União Brasil) encarna 
o lavajatismo rompido com Bolsonaro. No Rio, a situação é mais 
difusa. Dois importantes puxadores de votos para a Câmara, 
Marcelo Freixo e Alessandro Molon, ambos do PSB, vão disputar 
o governo e o Senado.

Reajuste
O presidente Jair Bolsonaro (PL) tem um problema nas mãos. 

Durante a votação do Orçamento, no ano passado, ele impôs uma 
verba para reajustar os salários da Polícia Federal, da Polícia 
Rodoviária Federal e dos agentes penitenciários federais. O 
movimento provocou reação de servidores de outras carreiras 
típicas de Estado.

Reajuste 1
 Acuado, apesar da resistência no Ministério da Economia, o 

presidente prometeu um reajuste geral de 5%. Querendo até 20% 
de aumento, as forças de segurança puseram mais pressão sobre 
Bolsonaro. Agora, ele e o ministro da Justiça, Anderson Torres, 
fizeram a convocação de mais 500 aprovados em concurso para 
a PF e a PRF, além dos 500 já previstos. 

Marcha 
Diante da rebelião em sua base armada, Bolsonaro estreita 

os laços com outro eleitorado cativo, os evangélicos. Ele recebeu 
pastores no Palácio da Alvorada para tratar da “Marcha para 
Jesus” deste ano. A ideia é de que o presidente participe do maior 
número possível de atos pelo país.

A CPI da Energisa teve a 
sessão presencial retomada 
ontem (3), na Assembleia Le-
gislativa, e foi prorrogada por 
mais 60 dias. A comissão inves-
tiga os altos preços praticados 
por parte da concessionária, na 
conta de luz dos consumidores 
de Mato Grosso do Sul. 

Desde a instauração em 
2019, a CPI teve o trabalho 
interrompido por ação judicial, 
paralisação por conta da pan-
demia, troca de laboratório e fi-
nalmente pode ser concluída. Os 
deputados Felipe Orro (PSD) e 
Capitão Contar (PRTB) querem 
concluir as investigações antes 
de terminarem seus mandatos. 

O relator deputado Capitão 
Contar anunciou que o labora-
tório da USP São Carlos desistiu 
de realizar a aferição de 93 re-
lógios recolhidos, alegando que 
estava com muitos projetos e 
não teria tempo. Com isso, a CPI 
solicitou à Poli (Escola Politéc-
nica da USP), também acredi-
tada pelo Inmetro, para fazer as 
aferições. “O referido instituto já 
apresentou as plenas condições 
de realizar as aferições, bem 
como o orçamento, que eu trago 
para apreciação. Estive pessoal-
mente presente nesse campus, 
na capital paulista, e constatei 
a plena capacidade técnica e 
humana do laboratório”, disse 
o parlamentar.

O segundo assunto foi sobre 
a nova data para retirar os 
107 relógios faltantes, marcada 
para ocorrer até amanhã, 5 de 
maio. Contar e Orro estiveram 
em visita técnica na Energisa 
na segunda-feira (2), onde no-
tificaram a empresa sobre a 
primeira sessão extraordinária 
da CPI e olharam o armazena-
mento dos medidores recolhidos 
e que devem seguir para o labo-
ratório. (RSC)

tamos sendo procurados pelos 
diretórios e não decidimos ab-
solutamente anda. Eles querem 
esse palanque, mas isso será 
definido mais para a frente.”

Nesta semana, Puccinelli 
cumpre agenda em Ivinhema, 
Nova Andradina e Batayporã.

Situação de Simone
A preocupação de que parte 

relevante do partido caia no 
colo de Jair Bolsonaro na dis-
puta de outubro faz com que a 
candidatura de Simone Tebet 
seja uma figura importante. 
Por sua vez, Simone afirma 
que é a menos rejeitada e que 
irá trabalhar na campanha 
contra a polarização nem que 
seja para entregar panfleto. 

“A minha avaliação é a de 
que, sem a Simone, daria Bolso-
naro na convenção. Das cinco re-
giões, só uma é mais favorável a 
Lula. A maioria do MDB tem res-
trições ao atual presidente, mas 
é antipetista”, disse o deputado 
Alceu Moreira (RS), que integra 
a executiva nacional do partido 
e preside a Fundação Ulysses 
Guimarães. Baleia Rossi tem 
feito a mesma leitura em con-
versas privadas e nas reuniões 
com correligionários. 

Entre os caciques do MDB, 
estão o senador Renan Calheiros 
(AL) e o ex-senador Eunicio de 
Oliveira (CE),  que são mais 
simpáticos a uma aproximação 
com o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). 

Simone Tebet ainda 
é o nome do MDB e 
André Puccinelli não 
definiu palanque em 
caso de mudança

neutralidade a situação da 
executiva, e diz que, por en-
quanto, a senadora é a pré-
-candidata pelo partido. Ele 
evitou escolher entre Lula e 
Bolsonaro num eventual de-
clínio de Tebet, e disse que a 
decisão final ficará para o mês 
das eleições em outubro.

“Vamos esperar a definição 
da nacional, pois ainda não sa-
bemos se vão lançar essa candi-
datura única. Acredito que até 
o final de maio decidam essa 
questão. Mas já adianto que vou 

seguir a orientação popular, e 
isso será mais para término do 
primeiro turno.”

O emedebista disse também 
que neste momento é procu-
rado por diretórios nacionais 
de partidos que apoiam Lula e 
Bolsonaro, mas que nada está 
definido. Ele aproveitou para 
dizer que uma foto divulgada 
nas redes sociais, e que aparece 
com Lula, é de 2007 quando es-
tava em agenda no mandato de 
governador e que isso não signi-
fica aliança para este pleito. “Es-

Rayani Santa Cruz

O pré-candidato a gover-
nador André Puccinelli, do 
MDB, evitou tecer comentários 
sobre quem apoiará para a 
Presidência da República, caso 
a senadora Simone Tebet não 
seja lançada ao cargo pelo par-
tido. Com o aparente fracasso 
das negociações da terceira 
via, que são articuladas com 
o PSDB e Cidadania, o partido 
tende e se dissipar em grupos 
que apoiam o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e o presidente Jair Bolsonaro 
(PL). Por enquanto, Puccinelli 
diz que vem sendo procurado 
por diretórios nacionais de 
ambos os partidos para dar pa-
lanque em Mato Grosso do Sul.

Segundo texto divulgado pelo 
jornal “O Estado de S. Paulo”, 
edição de terça-feira (3), o grupo 
do MDB pró-Lula corresponde a 
apenas 30% de lideranças par-
tido, ao passo que 70% da execu-
tiva nacional tende a apoiar Bol-
sonaro. Por isso, para a cúpula 
do partido, a avaliação é de que 
a candidatura de Simone Tebet 
à Presidência tem papel estraté-
gico para segurar esses filiados 
de um envolvimento mais explí-
cito na campanha de Bolsonaro. 
Os cálculos foram feitos com 
base no quadro de delegados e 
na leitura do cenário político em 
cada região.

Ao jornal O Estado, Puc-
cinelli comentou com certa 

Zeca do PT diz 
que pretende 
sair a deputado 
estadual

Otávio Figueiró prepara sua 
pré-candidatura a deputado 
estadual pelo PTB

O Partido dos Trabalha-
dores só deve emplacar a candi-
datura do ex-governador José 
Orcírio Miranda dos Santos, o 
“Zeca do PT”, à Assembleia se 
houver condições de os votos 
não serem anulados posterior-
mente. Ontem (3), Zeca enviou 
mensagens para lideranças 
afirmando que é pré-candidato 
a deputado estadual pelo par-
tido. O comunicado extraoficial 
sinaliza que Zeca está confiante 
de que sua situação jurídica de 
inelegibilidade pode mudar até 
a data das convenções, de 20 de 
julho a 5 de agosto. 

O PT só deve liberar a can-
didatura de Zeca se houver 
a certeza de que ele está ele-
gível. O cuidado  em relação 
ao registro é para não repetir 
o erro de 2018 quando o ex-de-
putado João Grandão obteve 
número expressivo de votos, 
mas foram anulados por conta 
do indeferimento da candida-
tura. O presidente estadual do 
PT, Vladimir Ferreira, disse 
que o partido tem esperança 
de resultado positivo sobre a 
questão judicial, mas com a 
ressalva. “Obviamente, se essa 
questão não for superada, a 
candidatura fica inviável do 
ponto de vista jurídico.”

Zeca confirmou o interesse 
em participar do pleito ao Blog 
do Marco Eusébio. “Pretendo 
voltar para a Assembleia 32 
anos depois de ter chegado ali 
como o primeiro deputado esta-
dual do PT, em 1990. De lá pra 
cá foi uma longa caminhada. 
Fui deputado estadual por dois 
mandatos, fui governador por 
dois mandatos, até hoje sou o 
vereador mais votado da nossa 
Capital, com 13.010 votos, e 
deputado federal mais votado 
de nossa história, com 161 mil 
votos. E agora começo a orga-
nizar minha agenda para con-

versar com nossas lideranças 
e militâncias, para voltar a 
uma caminhada exitosa, com 
a experiência que tenho, à As-
sembleia Legislativa.”

O processo
O ex-governador havia colo-

cado seu nome à disposição do 
partido para disputar o cargo 
de governador, mas, por conta 
da inelegibilidade e risco de 
prejudicar a legenda, acabou 
desistindo de pleitear o cargo. 
O partido escolheu a advogada 
Giselle Marques para a disputa. 
Agora, o líder do PT confia 
que pode ter resultado positivo 
do STJ (Supremo Tribunal de 
Justiça), até fim de maio, para 
dar tempo de registrar o nome 
na chapa para concorrer a uma 
cadeira do Legislativo estadual. 

Zeca do PT ainda aguarda 
a decisão do STJ (Superior 
Tribunal de Justiça) sobre o 
recurso da defesa. A ação foi 
gerada após denúncia do Mi-
nistério Público Estadual em 
2008 sobre suposto esquema 
de desvio de dinheiro público 
por intermédio de empresas 
de publicidade durante sua 
gestão. A ação ficou conhecida 
como “farra da publicidade”.

A 1ª Vara de Direitos Di-
fusos, Coletivos e Individuais 
Homogêneos inocentou o ex-
-governador das acusações, 

porém, posteriormente o Tri-
bunal de Justiça de MS acatou 
recurso do MP, e reformulou a 
sentença de primeira instância 
condenando Zeca do PT por 
improbidade administrativa. 
Por conta da decisão, o petista 
perdeu direitos políticos e ficou 
inelegível. Após as decisões 
diferentes, o processo foi parar 
no STJ e está sendo analisado 
pelo relator, desembargador 
Benedito Gonçalves. 

Em 2018, Zeca do PT con-
quistou liminar na Justiça Elei-
toral com base na decisão da 
1ª Vara de Direitos Difusos e 
conseguiu concorrer ao Se-
nado. Na época, houve o en-
tendimento de que “até que 
saísse decisão no STJ” ele teria 
a candidatura deferida. Porém 
perdeu as eleições. 

O deputado estadual Pedro 
Kemp confirmou que recebeu 
a mensagem do companheiro 
de partido.

“O Zeca entrou com re-
curso e está procurando re-
solver essa situação. Ele de-
cidiu liberar o partido para 
não atrasar a discussão sobre 
o governo e não prejudicar o 
debate. Torcemos para que dê 
certo, e que ele possa disputar 
para fortalecer a nossa chapa 
e ser um puxador de voto pela 
inserção grande que tem no 
interior.” (RSC)

Juliana Vilas Boas Brum

De olho na cadeira de depu-
tado estadual para este pleito 
que se aproxima, o advogado 
tributarista Otavio Gomes Fi-
gueiró (PTB), 40 anos, colocou 
à disposição seu nome como 
pré-candidato do PTB, com o 
objetivo de defender os direitos 
da população dentro da As-
sembleia com pautas como re-
dução dos impostos, menores 
cargas tributárias, isenção de 
ICMS (Imposto Sobre Circu-
lação de Mercadorias e Ser-
viços) da cesta básica, entre 
outros assuntos que benefi-
ciem diretamente a população 
usando de sua experiência.

Durante visita ao jornal O 
Estado, nessa terça-feira (3), 
mesmo tendo herdado a política 
do tio, senador Ruben Figueiró, 
Otávio sempre focou no direito e 
se dedicou em trabalhar em uma 
área que fosse preterida, assim 
se especializando e se tornando 
um dos nomes mais jovens do 
Estado, e fora também, como ad-
vogado tributarista. Especialista 
no assunto, Figueiró é membro 
da Comissão Especial de Direito 
Tributário da OAB nacional, 
além de ser o mais jovem no 
Estado a trabalhar e defender 
o tema em diversos municípios.

Sua trajetória começou como 
estagiário e alcançou visibili-
dade diante da imprensa ao 
fiscalizar a taxa de lixo na Ca-
pital, e conseguiu o direito de 
restituição das cobranças inde-
vidas aos moradores de Campo 
Grande, assim como quando 

foi procurador de Dourados e 
conseguiu restituição de R$ 56 
milhões aos cofres públicos.

Sua aproximação com a vida 
pública contou com a “bênção” 
de sua avó Sarah Figueiró, que 
o apoiou sob o acordo de ele 
“cuidar do povo”. Foi quando 
ele abraçou as causas tribu-
tárias na Prefeitura de Campo 
Grande, a fim de melhorar e 
contribuir com a população e 
trabalhar com foco na defesa 
do contribuinte.

“Participei na corrida para 
vereador da Capital, mas agora 
desejo contribuir com a popu-
lação na Assembleia Legisla-
tiva. Tenho a minha profissão, 
o meu escritório que hoje ad-
voga para todo o Estado e a 
política será missão, por amor 
e não é para mim, não será 
profissão”, explicou Figueiró.

Otávio agradeceu a Marqui-
nhos Trad, pela oportunidade 
de trabalhar à frente da Agereg 
(Agência Municipal de Regu-
lação dos Serviços Públicos), 
como diretor-executivo, e que  
vai apoiar a pré-candidatura.
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Bronca

15 dias

Atrito

“Ele já está querendo criar 
o semipresidencialismo. Quer 
tirar o poder do presidente”

É bom DiCaprio ficar de boca fechada, diz 
Bolsonaro após fala do ator sobre eleição

PF tem prazo para fazer relatório sobre Bolsonaro

Lula diz que 
Arthur Lira age 
para ser como o 
imperador do Japão

com Guilherme Seto e Juliana Braga

Eufemismo
O presidente Jair Bolsonaro (PL) tem orientado seus 

aliados a adotarem uma nova estratégia nos embates com o 
Supremo Tribunal Federal após o perdão a Daniel Silveira 
(PTB-RJ). Em vez de ataques diretos aos ministros, como 
foi a prática diversas vezes no passado, pede que falem em 
termos mais gerais sobre a necessidade de se jogar “nas 
quatro linhas da Constituição” e em defesa da liberdade de 
expressão. Essa prática já pôde ser observada no ato de 
domingo (1º) na Paulista.

Água fria 
A avaliação no entorno do presidente é a de que o perdão 

a Daniel Silveira já cumpriu o objetivo de reaglutinar a base 
bolsonarista. Ele não tem, portanto, a expectativa de que seus 
apoiadores recuem, mas pretende evitar um acirramento da 
crise e novos embates.

Pazes 
 Bolsonaro e André Mendonça (STF) conversaram após 

o julgamento de Silveira. Mendonça explicou os motivos de 
ter dado uma pena menor ao parlamentar e foi elogiado pelo 
presidente, que depois o defendeu em público das críticas da 
base conservadora.

Fogo
Livro organizado por servidores do Ipea (Instituto de 

Pesquisa Econômica Aplicada) diz que o Ibama (Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais) foi 
o órgão que mais sofreu “assédio institucional” do governo 
Bolsonaro. O termo se refere a práticas empregadas para o 
desmonte do serviço público.

...cerrado 
 Dos 211 casos coletados com base em denúncias, notícias 

e redes sociais, 21 são relacionados ao órgão ambiental. 
Depois aparecem o Ministério da Educação, com 19, o 
Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais) e o INSS 
(Instituto Nacional do Seguro Social), com 15 cada, e o IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), com 
13.

Confia 
O presidente do PL, Valdemar Costa Neto, elogiou a urna 

eletrônica em vídeo de seu partido em 2021. “O próprio 
Bolsonaro foi eleito presidente, com mais 53 deputados 
federais. Como reclamar da urna eletrônica?”, afirma ele no 
filme, que circulou em sites e redes sociais.

Outros tempos
O filme, produzido pelo ex-marqueteiro do partido, 

Vladimir Porfírio, foi feito antes da entrada de Bolsonaro no 
partido. O presidente ameaça não reconhecer o resultado se 
perder.

Não vale 
O ex-ministro Marcos Pontes diz que o fato de cidadãos 

de Austrália e África do Sul terem ido ao espaço antes dele, 
em 2006, não invalida sua versão de que foi o primeiro 
astronauta do hemisfério sul. Segundo Pontes, o australiano 
Paul Scully-Power voou em 1984 com bandeira americana e o 
sul-africano Mark Shuttleworth, em 2002, não era astronauta 
profissional.

Cresci 
 Na esteira do caso Arthur do Val (União Brasil), o MBL 

(Movimento Brasil Livre), do qual ele é uma das lideranças, 
promete fazer uma reorientação para trocar a estética 
agressiva que caracterizou seu surgimento por uma postura 
mais política.

Polos 
Se Do Val, conhecido como Mamãe Falei, é a corporificação 

da linha conhecida do MBL, o vereador Rubinho Nunes 
(União Brasil), elogiado pela capacidade de articulação na 
Câmara paulistana, é visto como exemplo da nova meta.

Pop 
 Do Val foi ao show da banda Kiss no Allianz Parque no 

sábado (30) e fez um primeiro “teste de público” após o 
vazamento dos áudios sexistas. Colegas dizem que houve 
uma provocação isolada (“aqui não tem ucranianas”) e 
muitos pedidos de fotos.

Abafa
A WTorre, responsável pela gestão do Allianz Parque, está 

instalando janelas acústicas em apartamentos da vizinhança 
para diminuir o impacto do barulho gerado por shows e jogos 
de futebol e evitar a interdição do local.

Sobe som
Uma notificação para que o Allianz fosse fechado após 

infringir pela terceira vez o limite de barulho da região (55 
decibéis) foi o estopim para que a gestão Ricardo Nunes 
(MDB) elaborasse projeto de lei para aumentar o nível 
permitido para 85 decibéis, como revelou o Painel.

Indicação 
O governador do Rio, Cláudio Castro (PL), deve contratar 

os mesmos advogados eleitorais que prestam assistência a 
Bolsonaro. O ex-ministro do TSE Tarcísio Vieira de Carvalho 
Neto e Caroline Lacerda devem fechar contrato com o 
governador nesta semana. A escolha foi conduzida pelo 
presidente do PL, Valdemar Costa Neto.

Folhapress

O ex-presidente Lula (PT) 
voltou nessa terça-feira (3) 
a atacar o presidente da Câ-
mara, deputado Arthur Lira 
(PP-AL), aliado do presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

“Se a gente ganhar as elei-
ções e o atual presidente da 
Câmara continuar com o poder 
imperial, ele já está querendo 
criar o semipresidencialismo. 
Ele já quer tirar o poder do 
presidente para que o poder 
fique na Câmara dos Depu-
tados e ele aja como se fosse o 
imperador do Japão”, afirmou 
Lula, ao discursar sobre a 
importância das eleições ao 
Congresso Nacional.

“Ele acha que pode mandar, 
inclusive administrando o or-
çamento, que tem de ser ad-
ministrado pelo governo, que 
é pra isso que o governo é 
eleito. E é o governo que decide 
cumprir orçamento aprovado 
pela Câmara em função da 
realidade financeira do país”, 
continuou o petista.

O Japão é uma monarquia 

constitucional parlamentar, 
com chefe de governo (pri-
meiro-ministro) e de Estado 
– ocupado pelo imperador 
Naruhito, que assumiu em 
maio de 2019 e possui função 
cerimonial.

Lula participou de ato da 
executiva nacional do Soli-
dariedade em apoio à pré-
-candidatura de Lula à Presi-
dência nessa terça-feira (3), 
em São Paulo.

A aliança foi fechada após 
turbulência no mês passado, 
quando o presidente do Soli-
dariedade, Paulinho da Força, 
foi vaiado em evento com Lula 
e sindicalistas.

Isso deu origem a um de-
bate sobre possível saída do 
Solidariedade do bloco pró-
-petista, o que depois acabou 
sendo resolvido em reunião 
dele com a presidente do PT, 
deputada federal Gleisi Hoff-
mann (PR).

O petista estava acompa-
nhado do ex-governador Ge-
raldo Alckmin (PSB), que irá 
compor a chapa presidencial 
como vice-presidente, e de 

Folhapress

O presidente Jair Bolso-
naro (PL) disse nessa terça-
-feira (3) para o ator Leo-
nardo DiCaprio, crítico ao 
seu governo, “ficar de boca 
fechada”. Ele já havia tentado 
polemizar com DiCaprio no 
Twitter, respondendo ironi-
camente a uma publicação do 
ator incentivando brasileiros 
a tirarem o Título de Eleitor.

A provocação em rede so-
cial repete estratégia de Bol-
sonaro feita com Anitta no 
mês passado, quando o chefe 

do Executivo respondeu a 
uma publicação da cantora 
e foi bloqueado por ela, que 
é declaradamente crítica ao 
seu governo.

O ator entrou na campanha 
nas redes sociais para incen-
tivar jovens brasileiros a tirar o 
Título de Eleitor, cujo prazo se 
encerra nesta quarta-feira (4). 
Na terça, ele chegou a escrever 
em português no Twitter.

“O DiCaprio tem de saber 
que a própria presidente da 
OMC falou que, sem o agro-
negócio brasileiro, o mundo 
passa fome. Então, é bom o 

DiCaprio ficar de boca fechada 
aí ao invés de ficar falando 
besteira por aí”, afirmou Bol-
sonaro a apoiadores no cerca-
dinho do Palácio da Alvorada.

Bolsonaro relembrou que 
DiCpario havia comparti-
lhado, em 2019, uma foto-
grafia desatualizada para 
falar sobre queimadas na 
Amazônia. À época, os dois 
tiveram embate público e Bol-
sonaro acusou-o de financiar 
queimadas criminosas no 
Brasil, o que o ator rechaçou.

A política ambiental do 
governo Bolsonaro é criti-

cada por ambientalistas pelo 
aumento no desmatamento e 
nas queimadas.

A declaração sobre o ator 
ocorreu em meio a uma con-
versa do presidente com 
apoiadores, em que Bolsonaro 
defende o agronegócio brasi-
leiro e diz que “somos exemplo 
para o mundo”.

DiCaprio tem 19,6 milhões 
de seguidores, patamar supe-
rior ao de Anitta.

Já a página oficial de Bol-
sonaro no Twitter é acom-
panhada por 7,8 milhões de 
usuários.

UOL-Folhapress

O ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Alexandre 
de Moraes determinou o prazo 
de 15 dias para que a Polícia 
Federal elabore um relatório 
“minucioso” sobre o material 
obtido com a quebra de sigilo 
que investiga o suposto va-
zamento de documentos sigi-
losos feito pelo presidente Jair 
Bolsonaro (PL), relacionados 
a uma investigação da PF, em 
agosto de 2021.

O inquérito sigiloso divul-
gado por Bolsonaro nas redes 
sociais foi aberto pela PF dez 
dias após o segundo turno das 
eleições de 2018, para apurar 
uma denúncia de invasão do 
sistema interno do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral). A 

investigação foi solicitada 
pelo próprio tribunal, e nunca 
foram encontrados indícios 
de que o ataque tenha afe-
tado o resultado das eleições 
daquele ano.

A investigação contra o pre-
sidente também foi pedida pelo 
TSE, que entendeu que, ao 
divulgar a cópia do inquérito, 
Bolsonaro pode ter infringido o 
artigo 153 do Código Penal, que 
proíbe a “divulgação, sem justa 
causa, de informações sigilosas 
ou reservadas, assim definidas 
em lei, contidas ou não nos sis-
temas de informações ou banco 
de dados da Administração 
Pública”. A pena prevista é de 
um a quatro anos de prisão.

A decisão de Moraes 
ocorre cerca de dois meses 
depois de o procurador-geral 

da República, Augusto Aras, 
pedir ao STF o arquivamento 
do inquérito com base na 
“atipicidade das condutas 
investigadas”.

Pouco antes, a delegada da 
PF Denisse Dias Rosas decidiu 
encerrar o inquérito e apontou 
crimes do presidente em seu 
parecer encaminhado à PGR. 

“Todo mundo já copiou” 
Em agosto do ano passado, 

Bolsonaro defendeu a divul-
gação dos dados sigilosos do 
inquérito da Polícia Federal. 
Para o presidente, as informa-
ções contidas na investigação 
interessam “a todos nós”, e 
apagá-las agora, como de-
terminou à época o ministro 
Alexandre de Moraes, não sur-
tiria efeito, uma vez que “todo 

mundo já copiou”.
Bolsonaro também argu-

mentou que o inquérito com-
partilhado corroborava sua 
tese de que houve fraude nas 
eleições de 2018 – o que não 
é possível provar a partir dos 
documentos publicados.

“O que queremos é agi-
lidade, rapidez. Com todas 
essas informações que estão 
na minha página na internet, 
e Vossa Excelência Alexandre 
de Moraes mandou retirar 
agora... O pessoal já copiou, 
todo mundo já copiou. Eu 
tenho cópias aqui. Segredo 
de Justiça? O que estavam 
fazendo, não deixando esse 
inquérito ir para frente, é um 
crime contra a democracia”, 
acusou Bolsonaro, durante 
live semanal.

Ex-presidente Lula 
participou de eveno 
onde recebeu apoio do 
Solidariedade

Re
pr

od
uç

ão

Gleisi.
Presidente nacional do So-

lidariedade, Paulinho da Força 
alertou que a eleição não está 
ganha, que a aliança em torno 
de Lula pode ser “muito maior” 
e disse que a pré-campanha está 
“perdendo tempo” com algumas 
coisas, entre elas a “revogação 
da reforma trabalhista”.

“Uma vaia aqui, uma in-
ternacional ali, a revogação 
da reforma trabalhista. Isso 
só joga água contra no nosso 
moinho. Ganhando a eleição, 
em dois meses a gente resolve 
a questão dos trabalhadores 
dentro do Congresso”, disse.

Gleisi exaltou a aliança com 
o Solidariedade e afirmou que 
ainda há tempo para atrair 
outros partidos para a aliança 
em torno do nome de Lula.

“Agora, vamos juntos buscar 
apoio de outros partidos, de 
outros setores. Queremos 
fazer um grande movimento 

pela democracia, pelo Brasil. 
Para resgatar os direitos do 
povo e tirar o país dessa en-
crenca em que está metido, 
nessa crise”, disse.

A parlamentar também de-
fendeu o nome de Alckmin 
como vice-presidente na chapa 
e afirmou que ele terá papel 
importante tanto nas discus-
sões de proposta de governo 
quanto nas agendas, principal-
mente estabelecendo diálogo 
com setores como o agrone-
gócio e o empresariado.

“Mostrando que não temos 
uma candidatura do radica-
lismo e do extremo. Aqui estão 
os democratas que estiveram 
sempre na luta pela demo-
cracia do Brasil. Que tiveram 
divergências ao longo da his-
tória, mas sempre essas di-
vergências foram tratadas no 
âmbito da política, da disputa, 
dentro dos marcos da demo-
cracia.”
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Depois que a casa foi destruída por bombas, 
Yuliia e as filhas buscaram refúgio em um porão

Papa Francisco revela que pediu 
encontro com Putin e foi ignorado

Crianças em Mariupol 
tomaram água de 
poças para sobreviver

Jayne Morgan 
BBC Wales Investigates

Ouvir como os filhos de sua 
melhor amiga bebiam água da 
chuva acumulada em poças 
para sobreviver à guerra na 
Ucrânia é o motivo pelo qual 
a ucraniana Nataliia Roberts 
quer trazê-la o mais rápido 
possível para o Reino Unido.

Yuliia e suas três filhas cos-
tumavam deixar o abrigo no 
porão na cidade sitiada de Ma-
riupol depois de chover para 
matar a sede.

Não lhes faltavam apenas 
água e comida; não havia ba-
nheiro, chuveiro ou eletricidade 
em seu refúgio improvisado.

Nataliia agora quer sua 
amiga de infância junto dela 
no País de Gales, onde vive com 
o marido, Dewi, há cinco anos.

“Tínhamos uma pequena ti-
gela [de sopa] para três crianças 
uma vez por dia”, explica Yuliia. 
“E um copo de água para três 
crianças se limparem.”

Depois que sua casa foi 
destruída por bombas russas, 
Yuliia e suas filhas – de 11, 6 e 
3 anos – tiveram de buscar re-
fúgio em um porão comunitário 
que oferecia algum abrigo, mas 
ela mal tinha comida para ali-
mentar as crianças.

“As crianças pediam comida, 
por isso ela passou a alimentá-
-las na hora de ir para cama, 
para que elas pudessem se 
sentir cheias antes de dormir”, 
conta Nataliia de sua casa no 
norte do País de Gales. “Quando 

começou a chover, primeiro elas 
beberam água da poça. Em se-
guida, acharam algumas pa-
nelas para encher de água.”

‘Não havia nada’
Yuliia acabou tendo de 

deixar suas filhas sozinhas 
no abrigo enquanto ia buscar 
água fresca.

“Havia um poço a três qui-
lômetros de distância. Tive de 
correr para lá sob tiros, sob 
bombas”, lembra Yuliia ao re-
latar seu dia a dia em vídeo 
para o programa BBC Wales 
Investigates, da BBC.

E quando a filha do meio 
ficou doente, não havia remé-
dios. “Eu tinha dinheiro, mas 
não podia comprar nada porque 
não havia nada em lugar ne-
nhum, tudo estava quebrado, 
tudo foi saqueado e destruído”, 
diz ela.

Yuliia e Nataliia são amigas 
próximas desde a escola e 
sempre mantiveram contato – 
até que a guerra estourou na 
Ucrânia em fevereiro.

Por dias, às vezes semanas, 
não era seguro para Yuliia 
mandar uma mensagem ou ligar 
para sua amiga a 3,2 mil quilô-
metros de distância.

Nataliia teve que se contentar 
com as atualizações intermi-
tentes dos relatos diários em 
vídeo de Yuliia e das meninas do 
bunker subterrâneo, enquanto 
seu marido lutava contra os 
russos na linha de frente. Na-
taliia conseguiu tirar sua mãe 
e seu padrasto do leste da 

Ucrânia quando a situação co-
meçou a piorar, e Liudmyla e 
Sasha agora moram com ela, o 
marido Dewi, Julia, de 4 anos, e 
Jacob, de 1, em Caernarfon, no 
País de Gales.

Agora, a contadora de 32 
anos está fazendo tudo o que 
pode para ajudar sua amiga, 
Yuliia, e a família dela a se tor-
narem refugiados ucranianos 
no Reino Unido.

Yuliia e suas filhas estão 
entre os 11 milhões de ucra-
nianos forçados a fugir de suas 
casas – semanas antes do início 
da evacuação de Mariupol lide-
rada pelas Nações Unidas.

A cidade é estragicamente 
importante pois a partir dela 
os russos conseguem controlar 
toda a porção leste da costa da 
Ucrânia.

Mariupol, sitiada desde o 
início de março, está agora 
principalmente sob o comando 
das forças russas – embora 
várias centenas de soldados 
ucranianos permaneçam na 
fábrica metalúrgica Azovstal, 
no sul da cidade.

As forças russas bloquearam 
o extenso complexo industrial 
e continuam seu bombardeio 
aéreo, mas nenhuma tentativa 
foi feita ainda para retirar as 
tropas ucranianas de uma rede 
de túneis sob a fábrica.

A Rússia foi acusada de 
crimes de guerra por seu in-
tenso bombardeio da cidade. 
Segundo o prefeito local, pelo 
menos 20 mil civis foram mortos. 
Mais de 100 mil pessoas per-

manecem presas ali. De trem e 
depois de micro-ônibus, Yuliia 
seguiu rumo à Polônia com as 
três filhas, sem saber quando 
veria o marido novamente, ou 
se poderia se juntar a Nataliia e 
a família dela no País de Gales.

Mas são as cenas da guerra 
que estão mais afetando Yuliia. 
“Ela viu pessoas em Mariupol 
sendo mortas por mísseis e que 
não tinham mãos, nem pernas, 
cujos corpos foram destruídos”, 
diz Nataliia.

“Adoraria que Yuliia estivesse 
conosco aqui, no País de Gales. 
Sonho que um dia vamos tomar 
uma xícara de chá em nossa 
sala de jantar e que ela e as 
meninas possam ter uma vida 
mais feliz. Adoraria isso.”

Cerca de 27 mil refugiados 
ucranianos – dos 86 mil vistos 
aprovados – vieram para o 
Reino Unido e o País de Gales 
disse que quer ser um “país de 
refúgio” para aqueles que fogem 
dos horrores da guerra em sua 
terra natal.

E 10 mil famílias galesas ofe-
receram casas para refugiados 
ucranianos, mas, até o fim do 
mês passado, o Ministério do 
Interior britânico emitiu apenas 
2,3 mil vistos àqueles que de-
sejam vir para o País de Gales. 
O governo galês aprovou quase 
700 pedidos de visto até agora, 
mas não soube informar à BBC 
quantos refugiados chegaram de 
fato ao país, insistindo que pediu 
ao governo do Reino Unido os 
dados, mas foi informado de que 
eles não estão disponíveis.

Em entrevista ao jornal ita-
liano “Corriere Della Sera”, 
o papa Francisco afirmou 
a que aguarda há mais de 
dois meses uma resposta de 
Moscou sobre um possível 
encontro com o presidente 
da Rússia, Vladimir Putin. De 
acordo com o pontífice, diplo-
matas do Vaticano enviaram 
uma mensagem aos russos 
cerca de três semanas após 
a invasão à Ucrânia, iniciada 
em 24 de fevereiro. 

“Eu estava disposto a ir 
a Moscou. Ainda não rece-
bemos uma resposta e con-
tinuamos insistindo”, disse 
Francisco. “Temo que Putin 
não possa e não queira ter 
esta reunião neste momento. 
Mas como você pode não 
parar com tanta brutali-
dade?” 

Apesar de declarar cons-
tantemente sua intenção de 
visitar a Ucrânia, tendo até 
mesmo beijado uma bandeira 
do país, o papa ressaltou 
que, “primeiro, tenho de ir a 
Moscou”. 

“Primeiro tenho de co-
nhecer Putin. Faço o que 
posso. Se Putin ao menos 
abrisse uma porta…”, disse 
ao jornal. Apesar de não men-
cionar diretamente a Rússia 
ou o presidente Vladimir 
Putin, o pontífice tem criti-
cado os ataques militares 
na Ucrânia, caracterizando 
a ofensiva como “agressão 
injustificada” e “invasão”. 

Antes da entrevista, no 

Após duas edições vir-
tuais, o Lisboa 5L (Festival 
Internacional de Literatura 
e Língua Portuguesa) vai fi-
nalmente ocupar as ruas da 
capital portuguesa. O evento 
acontece entre 4 e 8 de maio, 
com atividades espalhadas 
por vários pontos da cidade.

O festival coincide com as 
comemorações do Dia Mun-
dial da Língua Portuguesa, 
celebrado em 5 de maio.

Nascido durante a pan-
demia, o projeto reúne vá-
rias vertentes culturais, 
os tais cinco Ls do título: 
língua, literatura, livros, li-
vrarias e leitura.

A programação intensa e 
caprichada, com represen-
tantes de vários países, in-

clui encontros com autores, 
palestras, concertos, exposi-
ções e sessões de cinema. Um 
dos destaques acontece na 
sexta-feira (6), com um show 
em homenagem ao brasileiro 
Chico Buarque, com partici-
pação de Jorge Palma, Luísa 
Sobral, Luca Argel, A Garota 
Não e Alice Neto de Sousa.

“As canções de Chico 
Buarque tratam a palavra 
com uma ternura ao mesmo 
tempo erudita, malandra, 
apaixonada e corajosa. ‘Pa-
lavra Prima’ reúne quatro 
grandes escritores de can-
ções num tributo a Chico, 
que juntamente com a poeta 
e dizedora Alice Neto de 
Sousa irão espalhar a pa-
lavra primeira de Chico Bu-

arque”, diz o programa.
Ao longo do festival, há 23 

rodas de conversa com au-
tores. Já nesta quarta-feira 
(4), o angolano José Eduardo 
Agualusa encontra-se com o 
jornalista brasileiro Paulo 
Werneck, diretor da revista 
literária “quatro cinco um”, 
para uma conversa sobre “O 
Mais Belo Fim do Mundo”, 
último livro do escritor, lan-
çado em 2021.

No fim de semana, uma 
feira de livrarias indepen-
dentes acontece em um tradi-
cional polo cultural lisboeta: 
o Largo de São Carolos.

Com exceção das ses-
sões de cinema e dos shows, 
todas as atividades têm en-
trada gratuita.

O Ministério do Interior bri-
tânico disse que está traba-
lhando “o mais rápido possível” 
para fornecer as informações 
aos governos locais, acrescen-
tando que mais de 86 mil vistos 
foram concedidos sob vários 
esquemas. Também informou 

que está simplificando formu-
lários e aumentando o número 
de funcionários para acelerar 
as autorizações.

O Reino Unido é formado 
por quatro países: Inglaterra, 
País de Gales, Escócia e Irlanda 
do Norte.

Ao menos sete 
jornalistas morreram 
durante a cobertura da 
invasão russa da Ucrânia 
desde 24 de fevereiro, 
segundo levantamento 
da Unesco, que lembrou 
o tema nessa terça-feira 
(3), Dia Mundial da 
Liberdade de Imprensa.

São cinco homens e 
duas mulheres – quatro 
da Ucrânia, uma da 

Rússia, um da Irlanda e 
um dos EUA.

O CPJ (Comitê para a 
Proteção dos Jornalistas), 
baseado em Nova York, 
também confirmou o 
número de sete vítimas 
do conflito e está 
investigando outros casos 
para saber se as mortes 
estavam relacionadas 
ao ofício da reportagem. 
(Flávia Mantovani)

Sete jornalistas morreram na guerra 

Papa Francisco 
segura bandeira 
ucraniana enviada 
da cidade de Butcha

Vatican Media/AFP

Festival literário Lisboa 
5L vai ocupar vários 
pontos da cidade

Patrícia de Melo Moreira/AFP

Não há banheiro nem 
chuveiro no bunker onde 
Yuliia e suas três filhas 
se refugiaram
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domingo, o pontífice reiterou 
o pedido para que os cor-
redores humanitários em 
Mariupol, cidade fortemente 
atingida por bombardeios, 
sejam abertos para a retirada 
de civis. 

Durante discurso a mi-
lhares de fiéis na Praça São 
Pedro, no Vaticano, o pontífice 
classificou o conflito no leste 
europeu como uma “macabra 

regressão da humanidade”, 
e lamentou o sofrimento da 
população ucraniana, “em 
particular os mais fracos, 
os idosos e as crianças”. O 
papa relembrou, ainda, que 
o mês de maio no catolicismo 
é dedicado a Maria, e pediu 
orações pela paz em Mariupol 
– cujo nome significa “cidade 
de Maria”, em homenagem à 
mãe de Jesus. 

Lisboa tem grande festival 
literário de língua portuguesa



Coquelin ganhou de 
Alexander-Arnold 
e cabeceou para 
marcar o segundo do 
Villarreal no jogo
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Tragédia Doença

O que está por trás de nova 
epidemia de dengue no Brasil

Leonardo Augusto
Folhapress

Uma nova ossada de pos-
sível vítima do rompimento da 
barragem da mineradora Vale 
em Brumadinho, na Grande 
Belo Horizonte, foi localizada 
pelo Corpo de Bombeiros de 
Minas Gerais.

A corporação afirma não 
ser possível confirmar, até o 
momento, se a ossada é de 
uma das vítimas ainda não 
identificadas da tragédia. O 
material foi enviado para aná-
lise da Polícia Civil.

No entanto, segundo a nota 
divulgada pelos bombeiros, 
“considerando a relevância e 
características do material, há 
boas possibilidades de even-
tual nova identificação”.

A barragem da Vale em 
Brumadinho ruiu em 25 de 
janeiro de 2019 matando 270 

pessoas. Do total, seis ainda 
estão desaparecidas. A úl-
tima identificação de corpo 
de vítima da tragédia em 
Brumadinho foi anunciada 
pela Polícia Civil em 29 de 
dezembro do ano passado. O 
corpo era o de uma mulher 
de 49 que trabalhava com 
analista de operação da Vale.

A localização ocorreu em 
área chamada “Esperança 
1” a partir da descoberta de 
um segmento corpóreo. Após 
o achado, os bombeiros ex-
plicam que foi feita busca espe-
cializada e, então, encontrada 
a nova ossada, que tem apro-
ximadamente 40 segmentos.

“Daremos continuidade aos 
trabalhos nos próximos dias, 
buscando novos encontros”, 
disse, em vídeo, o tenente 
Sandro Júnior, do Corpo de 
Bombeiros do estado. A Polícia 
Civil informou que os traba-

lhos em relação à ossada lo-
calizada nessa segunda-feira 
estão em andamento, mas não 
informou quando deverão ser 
concluídos.

Três anos e três meses 
depois da tragédia, os bom-
beiros atuam na região atin-
gida pela lama da mineradora 
no esquema chamado híbrido, 
em que integrantes da corpo-
ração trabalham juntamente 
com maquinário utilizado para 
peneiramento.

Em 2020, o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais apre-
sentou uma denúncia contra 
o ex-presidente da Vale, Fabio 
Schvartsman, e outros 15 exe-
cutivos e funcionários da mi-
neradora e da empresa alemã 
de consultoria Tüv Süd.

Eles eram acusados de 
homicídio doloso dupla-
mente qualificado e crimes 
ambientais. As vítimas eram 

funcionárias da Vale e tra-
balhadores terceirizados na 
barragem Mina Córrego do 
Feijão.

A representação do Minis-
tério Público foi aceita pela 
Justiça estadual. Mas, em 
outubro de 2021, uma decisão 
do STJ (Superior Tribunal de 
Justiça) anulou a denúncia, 
alegando que a competência 
para julgamento do rompi-
mento da barragem é da Jus-
tiça Federal em Minas Gerais.

Em 2021, um estudo 
apontou que uma perfuração 
feita pela Vale na barragem 
no dia da tragédia pode ter 
causado o rompimento. Se-
gundo a própria empresa, 
a ação tinha como objetivo 
exatamente instalar equipa-
mentos que permitissem uma 
leitura mais detalhada do 
nível de água no interior da 
represa.

Do início de janeiro a 23 
de abril deste ano, o Brasil 
contabilizou 542.038 casos 
prováveis de dengue e 160 
mortes pela doença. O vo-
lume de casos nesses poucos 
meses do ano chegou perto 
do total de casos prováveis de 
dengue registrados no país 
em 2021, 544.460.

Os números, disponíveis 
no último boletim epide-
miológico do Ministério da 
Saúde, revelam um aumento 
de 113,7% nas infecções por 
esse vírus, transmitido pela 
picada do mosquito Aedes 
aegypti, em relação ao 
mesmo período de 2021.

Em alguns locais do país, 
a situação é pior: no Centro-
-Oeste, o crescimento em 
comparação com o ano pas-
sado foi de 253,8%. Até o 
momento, a região registrou 
920 casos por 100 mil habi-
tantes – em segundo lugar 
aparece o Sul, com 427 casos 
por 100 mil.

Entre as cinco cidades 
mais atingidas, as duas 
primeiras estão no Centro-
-Oeste: Goiânia (31 mil 
casos) e Brasília (29,9 mil). 
Completam a lista Palmas (9 
mil), no Tocantins; São José 
do Rio Preto (7,4 mil) e Vo-
tuporanga (6,8 mil), ambas 
em São Paulo.

“O que se observa neste 
ano é uma atividade expres-
siva da dengue em algumas 
partes do país, em parti-
cular no eixo que vai do To-
cantins até Santa Catarina, 
passando pelo Centro-Oeste 
e pela porção oeste de São 
Paulo”, interpreta a bióloga 
e epidemiologista Cláudia 
Codeço, pesquisadora da 
Fiocruz (Fundação Oswaldo 
Cruz).

Mas o que está por trás 
desse cenário? E o que pode 
ser feito para combatê-lo? 
Especialistas ouvidos pela 
BBC News Brasil explicam 

que uma série de fatores 
combinados contribuíram 
para o aumento da dengue 
justamente neste período. 
Os ingredientes de uma 
epidemia

“Tivemos um clima espe-
cialmente favorável à dengue 
neste ano, com chuvas in-
tensas e prolongadas”, 
lembra Codeço.

Desde o fim de 2021, 
quando começou o verão, 
várias cidades brasileiras 
registraram muitas tempes-
tades, relacionadas a fenô-
menos como o La Niña e às 
mudanças climáticas.

Para o Aedes aegypti, as 
chuvas são sinônimo de água 
parada, local onde os ovos do 
mosquito eclodem e as larvas 
se desenvolvem até alcan-
çarem a fase adulta.

“Geralmente, quando 
chega o mês de dezembro 
e começamos a notar uma 
grande concentração do 
Aedes, já dá para prever 
que março e abril vão ser 
ruins, com muitos casos 
de dengue”, observa o in-
fectologista Celso Granato, 
diretor do Fleury Medicina 
e Saúde.

Mas, na virada de 2021 
para 2022, as projeções 
foram atrapalhadas por ou-
tras duas crises de saúde.

Nessa mesma época, o 
Brasil enfrentou uma epi-
demia de influenza H3N2, 
que causou um aumento im-
portante de casos de gripe, e 
o espalhamento da variante 
ômicron do coronavírus, por 
trás de recordes nos números 
de infecção.

“Os sistemas de vigilância 
da dengue foram muito pre-
judicados, já que nesses dois 
últimos anos havia um foco 
quase absoluto na pandemia 
de COVID-19”, acrescenta o 
médico, que também é pro-
fessor da Unifesp (Universi-
dade Federal de São Paulo).

É a primeira vez que três 
jogadores brasileiros 
marcam nas semifinais de 
uma mesma temporada 
(Fabinho, Gabriel Jesus e 
Vinícius Júnior)

Liga dos Campeões

O Liverpool sofreu, mas 
conseguiu vaga na decisão 

VIRADA 
INCRÍVEL

Uefa

Na terça-feira (3), os Reds 
levaram um “apavoro” do 
Villarreal no 1º tempo e sa-
íram perdendo por 2 a 0. No 
entanto, o time de Jürgen 
Klopp fez uma etapa comple-
mentar sensacional e buscou 
a vitória por 3 a 2, de virada, 
para garantir a presença na 
decisão contra Real Madrid 
ou Manchester City.

Esta é a terceira vez que 
o clube vermelho chega à 
decisão nas últimas cinco 
temporadas, mais do que 
qualquer outra equipe no pe-
ríodo. E este fato se deve es-
pecialmente ao técnico Jürgen 
Klopp, que elevou o patamar 
do Liverpool desde sua che-
gada, em 2015.

 Entre 2007 e 2015, os Reds 
viveram um período em que 
passaram de protagonistas 
para coadjuvantes no cenário 
europeu. A mentalidade ven-
cedora foi resgatada com a 

contratação de Klopp, quando 
foram até a final da Europa 
League em 2015/16, sua pri-
meira temporada.

O retorno à decisão da 
Champions aconteceu na tem-
porada 2017/18, depois de 
uma semifinal emocionante 
contra a Roma. Na ida, em 
Anfield, vitória por 5 a 2. Na 
volta, na Itália, derrota por 4 
a 2. No fim, classificação no 
agregado por 7 a 6.

A final, 11 anos depois da 
última vez, foi contra o Real 
Madrid, em Kiev, que venceu 
por 3 a 1 em um dia para o go-
leiro Karius esquecer. O então 
camisa 1 falhou em dois gols 
merengues, que conquistaram 
o 13º título de sua extensa 
galeria de troféus. 

Em caso de título, o Li-
verpool chegará a sete con-
quistas, empatando com o 
Milan como segunda equipe 
com mais troféus.

O cara: Luis Díaz
Em campo, o “Submarino 

Amarelo” começou de forma 
espetacular e abriu 2 a 0 na 
1ª etapa, com um gol logo 
no início de Dia e outro nos 
minutos finais, feito por Co-
quelin.

No intervalo (além de ter 
dado uma bela bronca no 
elenco), Klopp fez mudança 
que decidiria a partida, tro-
cando Diogo Jota por Luis 
Díaz.

Os Reds voltaram muito 
melhores e diminuíram com 

o brasileiro Fabinho, apro-
veitando “frango” do goleiro 
Rulli. Logo em seguida, Luis 
Díaz fez o seu e já empatou.

O Villarreal sentiu demais, 
e a virada veio na sequência: 
Keita lançou, Mané tirou de 
Rulli (em mais uma saída de-
sastrada) e só rolou mansa-
mente para as redes.

Agora, é só acompanhar a 
semifinal desta quarta-feira 
para saber quem será o rival 
da grande final, no dia 28 de 
maio, no Stade de France, 
em Paris.

O colombiano simplesmente 
mudou o jogo e ajudou a tirar 
o Liverpool do buraco. Quando 
ele entrou na partida, os Reds 
perdiam por 2 a 0, após terem 
sido amassados no 1º tempo 
pelo Villarreal.

Com Díaz em campo, porém, 
o time de Jürgen Klopp reagiu 
e buscou uma incrível virada.

O colombiano participou 

fazendo um gol e ainda quase 
anotou o doblete, com seu 
chute passando raspando a 
trave.

Mais uma prova de que, 
quando Klopp pede uma con-
tratação, quase sempre está 
certo.

Foi mal: Rulli
O goleiro do Villarreal sim-

plesmente “sepultou” as espe-
ranças de a equipe espanhola 
se classificar.

Com o “Submarino Ama-
relo” vencendo por 2 a 0 e bus-
cando a vaga, Rulli cometeu 
uma falha imperdoável.

Após chute de Fabinho, 
o argentino foi muito mal e 
levou um frangaço, deixando a 
bola passar por baixo de suas 
pernas.

Depois, ainda saiu muito 
mal no lance do tento da virada 
inglesa, marcado por Mané. 
Atuação desastrosa. 

Uma das contratações 
mais cara do clube, o 
colombiano Luis Díaz 
mostrou o seu valor

Uefa

Área atingida pelo 
rompimento da barragem 
da Vale em Brumadinho 
onde apareceu ossada

Divulgação

Bombeiros localizam nova ossada em 
Brumadinho três anos após tragédia

Paul Ellis AFP



Defensoria Pública 
recebe diariamente 
pacientes em busca de 
tratamento na justiça
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Atenção

Saúde 

Falta de medicamentos já é realidade no Estado que 
acumula alta de judicializações na Defensoria Pública

Novos vírus respiratórios acendem alerta de infectologistas

População espera mais de 
dois anos por tratamento 
de alto custo na Capital 

Rafaela Alves e Suelen Morales

O jornal O Estado revelou, 
na edição de ontem (3), que a 
população tem recorrido à De-
fensoria Pública para conseguir 
medicamentos, isso porque está 
difícil encontrar os fármacos na 
rede pública. Segundo a Defen-
soria Pública, houve um cresci-
mento de 40% nas judicializa-
ções por falta de medicamentos. 
A equipe do jornal O Estado 
esteve ontem (3) na Defensoria 
Pública e lá conheceu o pedreiro 
Elias Costa, 44, que assim como 
outros campo-grandenses está 
em busca de tratamento há 
mais de dois anos; em seu caso, 
o custo estimado é de R$ 40 mil. 

Ele contou que tem artrose 
no joelho e que entrou com 
pedido para ter direito à medi-
cação Durolane, uma injeção, 
que não está disponível no SUS. 
Se fosse pagar o valor do medi-
camento, deveria desembolsar 
um montante de aproximada-
mente R$ 40 mil. 

“Tem dois anos que luto para 
ter esse direito e agora que veio 
a resposta e foi negado. Preciso 
tomar uma injeção por mês 
durante dois anos. Como não 
consegui na defensoria esta-
dual, agora vou dar entrada na 
da União”, relatou. 

Elias explicou ainda que a 
medicação foi indicada para 
retardar a colocação de pró-
tese no joelho. “Tem cinco 
anos que faço acompanha-
mento com um médico espe-
cialista em joelho no Hospital 
Universitário e a ideia dele é 
que a injeção me ajudasse a 
esperar um pouco mais para 
colocar a protótese depois dos 
50 anos”, pontuou o pedreiro, 
que segue sem respostas. 

Outro caso encontrado pela 
equipe de reportagem na De-
fensoria foi o da aposentada 
Brigida Paiva, de 84 anos. Ela 
procurou o órgão para conse-
guir o medicamento Escopo-
lamina e também alimentação 
específica para paciente que 
está usando sonda, no caso 
seu filho de 46 anos, que está 
acamado. 

Segundo ela, o filho ficou 70 
dias internado em decorrência 
da COVID-19. “Ele recebeu alta 
do Hospital Universitário no 
último dia 28 de abril e está há 
seis dias em casa. Eu procurei 
a unidade de saúde próxima de 
casa, a do Silvia Regina, mas 
fui informada de que só daqui a 
30 dias haverá o medicamento 
e como também preciso da ali-
mentação já aproveitei para 
fazer um pedido só aqui na 
Defensoria”, explicou. 

Suelen Morales 

Se por um lado a vacinação 
contra a gripe está baixa em 
Campo Grande, sendo que 
apenas 1% dos idosos foi 
imunizado. Por outro lado, os 
casos de doenças respirató-
rias têm aumentado em 200%, 
conforme a Sesau (Secretaria 
de Saúde de Campo Grande). O 
secretário municipal de Saúde, 
José Mauro, pontua que o 
momento merece atenção, 
principalmente pelos novos 
vírus que podem surgir neste 

período. A explosão de casos é 
preocupante, já que, segundo 
a infectologista Silvia Fonseca, 
vários tipos de vírus respira-
tórios circulam na sociedade.

O secretário municipal de 
Saúde, José Mauro, afirma 
que, apesar do aumento de 
casos de doenças respirató-
rias, os sintomas são leves 
sem a necessidade de inter-
nações. “Existem vários vírus 
não específicos. É feito o ma-
peamento viral quando se tem 
esses casos de alta incidência.  
Há uma identificação de um 

vírus respiratório não especí-
fico. Neste momento houve um 
aumento de 200% de consultas 
em pronto-socorro pediátrico.
Mas nada grave que a pessoa 
precise de UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva”, garantiu. 

Em entrevista ao jornal 
O Estado, a infectolo-
gista dra. Silvia Naomi de 
Oliveira Uehara reforça que 
existem muitos vírus respi-
ratórios circulando neste mo-
mento, no público infantil.

“Não é por causa de in-
fluenza ou por causa da COVID, 

mas tem outros vírus respira-
tórios se manifestando agora. 
E em geral isso está acon-
tecendo porque as pessoas 
ficaram bastante isoladas, se 
expuseram pouco à infecção 
respiratória nos últimos dois 
anos. Então tem muita gente 
suscetível a infecção, prin-
cipalmente as crianças nas-
cidas nos últimos dois anos 
que deveriam ter iniciado na 
escolinha e ficaram em casa”, 
observou a especialista.

Sobre o que seria um vírus 
não especificado, a infecto-

logista garante que, após a 
pandemia da COVID-19, o pro-
cedimento de identificação de 
vírus foi aperfeiçoado. “Antiga-
mente era muito difícil a gente 
conseguir fazer diagnóstico 
porque tinha pouca biologia 
molecular para identificar o 
vírus. Só que após essa situ-
ação da COVID conseguiram 
ampliar a rede laboratórios de 
referência para vírus respira-
tórios”, explicou.

A especialista ainda des-
taca os vírus mais recorrentes. 
“Os casos graves que estão 

internando quando dão nega-
tivo para COVID e influenza, 
é feito um painel de vírus 
respiratórios. Por exemplo, 
vão testar para pneumovírus, 
adenovírus, renovírus, etc. Aí 
vão aparecendo esses outros 
vírus. Ultimamente tem dado 
muito adenovírus, rinovírus e 
a gente não tinha ideia de que 
rinovírus poderia originar qua-
dros mais significativos do que 
um simples resfriado, como 
quadro sugestivo de influenza, 
com mais febre e necessidade 
de repouso”, finalizou. 

Os pacientes renais crô-
nicos em hemodiálise estão 
há seis meses sem o medi-
camento Noripurum (suple-
mento de ferro) que deveria 
ser fornecido pelo Governo 
do Estado. A medicação faz 
parte do tratamento e deve 
ser administrada ao fim das 
sessões de hemodiálise. No 
entanto, o remédio está em 
falta desde dezembro de 2021.

A coordenadora da Abrec 
(Associação Beneficente Dos 
Renais Crônicos), Silmara 
Silva, afirma que a grande 
maioria dos pacientes que 
necessitam da medicação não 
tem condições financeiras 
para fazer a aquisição. “Al-
guns pacientes desenvolvem 
para o quadro de anemia e 
vão recebendo essa medi-
cação de acordo com essa ne-
cessidade. Todos acabam re-
cebendo em algum momento 
essa medicação, então ela é 
inerente para o bom sucesso 
do tratamento do paciente 
renal crônico. Como ela está 
em falta desde dezembro, já 
temos um quadro de vários 
pacientes anêmicos que não 
possuem condições finan-
ceiras de fazer aquisição 
desse remédio”, explicou.

Em protesto pela falta da 
medicação e a fim de sen-
sibilizar as autoridades, os 
pacientes renais crônicos 

organizaram ontem (3) um 
manifesto na sede da Abrec 
e aguardam um posiciona-
mento do governo estadual.

A paciente renal crônica 
Vânia Ledo, 39, aposentada 
em razão da doença, fez um 
apelo para que as autori-
dades providenciem o quanto 
antes o reabastecimento do 
suplemento de ferro. “Estou 
aqui nessa tarde pra pedir 
às autoridades que olhem um 
pouco pros pacientes renais 
crônicos, a clínica não está re-
cebendo a medicação. Recen-
temente fiz duas cirurgias de 
vascularização, estou preci-
sando muito dessa medicação 
e não tenho condições de com-
prar. Os pacientes que fazem 
transplante não podem ficar 
sem tomar também, porque 
se continuarmos anêmicos 
vão precisar tomar bolsa de 

sangue e, se tomarmos, não 
podemos ser transplantados, 
voltamos pro fim da fila de 
transplante”, desabafou.

Segundo Vânia, o medica-
mento custa em média de R$ 
89 a R$ 100 cada caixa. No 
entanto, cada paciente possui 
um caso específico e pode 
necessitar de várias caixas 
por mês, sendo que a maioria 
é de baixa renda e sobre-
vive com um salário-mínimo 
oriundo da aposentadoria por 
invalidez.

SERVIÇO: A população com 
dificuldade em ter acesso a 
medicamentos específicos pode 
procurar a Defensoria Pública de 
Mato Grosso do Sul, localizada na 
Rua Antônio Maria Coelho, 1.668 
no centro de Campo Grande. O 
telefone para mais informações é  
(67) 3317-8757.

De acordo com a Sesau (Se-
cretaria Municipal de Saúde 
Pública), o medicamento Esco-
polamina não está em falta, in-
clusive, que o “estoque está re-
gular”. Brigida informou ainda 
para a equipe que voltará nesta 
quarta-feira (4) à Defensoria em 
busca de um posicionamento.

A mãe de um adolescente 
de 12 anos, moradora da zona 
rural de Anaurilândia, cidade 
localizada a 268 km de Campo 
Grande, também precisou re-
correr à Defensoria Pública de 
MS para garantir o direito ao 
tratamento para a trissomia 
do cromossomo 11, após cons-
tatar que outras linhas tera-
pêuticas e medicamentos for-
necidos pelo SUS não vinham 
garantindo êxito.

O jovem estava sofrendo 
com crises de epilepsia re-
fratária e pesava apenas 19 
quilos. O pedido de forneci-
mento da medicação foi jul-
gado improcedente no primeiro 
grau, apesar do parecer favo-
rável do Ministério Público. 
Com isso, a defensora pública 
Sara Zam Segura Marçal en-
trou com a solicitação autô-
noma de concessão de tutela 
recursal antecipada, para o 
fornecimento do medicamento, 
conforme prescrição médica.

“Trata-se de um adoles-
cente gravemente enfermo, 
tendo em vista que a tris-
somia do cromossomo 11 evo-
luiu para o atraso global do 
desenvolvimento neuropsico-
motor e para epilepsia refra-
tária. Além disso, é portador 
de hipotireoidismo”, pontuou a 
defensora no despacho do pro-
cesso. E ainda destacou que 
“com a falta da medicação, as 
convulsões são cada vez mais 
recorrentes. Após as crises, 
o adolescente fica muito cho-
roso, o que, inclusive, tem 
dificultado sua alimentação, 
motivo pelo qual está com 
19 quilos, necessitando fazer 
acompanhamento gástrico”.

Felizmente, a Justiça acatou 
o pedido de tutela provisória e 
determinou o fornecimento do 

Renais crônicos protestam por 
falta de remédio há seis meses

A Santa Casa de 
Campo Grande ressaltou 
que, até o momento, não 
houve o registro de falta 
de nenhuma medicação. 
No entanto, em nota, a 
assessoria de imprensa 
confirma a dificuldade 
em adquirir novos 
medicamentos para 
reabastecimento. “Existe 
somente a dificuldade 
de compra devido a 
valores, que está sendo 
geral”, disseram.

Já a Unimed Campo 
Grande informou 
que sempre trabalha 
com uma quantidade 
de medicamentos 
suficiente para 

HOSPITAIS ENFRENTAM DIFICULDADES 

Valentin Manieri

medicamento à base de cana-
bidiol, no prazo de 20 dias, sob 
pena de sequestro de valores.

Esse problema da falta de 
medicamento não é algo ex-
clusivo de Mato Grosso do Sul 
e sim do mundo. Segundo o 
secretário estadual de Saúde, 
Flávio Britto, faltam insumos 
para produção dos fármacos. 
Inclusive, ele assegurou que 
muitas licitações da secretaria 
para compra de medicamentos 
ficaram desertas, ou seja, ne-
nhuma empresa se mostrou in-
teressada em realizar a venda 
dos medicamentos. 

“Essa é uma das heranças 
malditas da pandemia da 
COVID-19. Sabemos do au-
mento no número de judicia-
lizações, mas nossa preocu-
pação está focada em conseguir 
atender a população, por isso 
estamos insistindo nas com-
pras de medicamentos”, disse. 

Conforme revelado na 
edição de ontem (3) do jornal 
O Estado, o Cosems-MS (Con-
selho de Secretarias Municipais 
de Saúde de Mato Grosso do 
Sul) alertou para a falta de 
medicamentos essenciais em 
94% dos municípios do Estado. 
Segundo o conselho, diversas 
medicações estão escassas no 
mercado, da dipirona injetável 
a antibióticos. Em entrevista ao 
O Estado Online, o presidente 
do Cosems, Rogério Leite, re-
afirmou que essa falta está 
relacionada à COVID-19 e ainda 
à guerra da Ucrânia.

Segundo com Leite, quem 
é o mais prejudicado com isso 
tudo é a população. Mas que 
essa situação está prestes a 
ser resolvida. “De certa forma 
nós já temos uma resposta do 
Conas (Conselho Nacional de 
Assistência Social), Conasems 
(Conselho Nacional de Secre-
tarias Municipais de Saúde) 
e do Ministério da Saúde que 
será tão breve. Em 30 dias essa 
normalização da exportação 
de matéria-prima e a distri-
buição a todos os municípios 
dos medicamentos que faltam”, 
assegurou na entrevista. 

atender pelo menos 90 
dias de demanda dos 
pacientes. “Ressaltamos 
que, apesar da falta 

de alguns fármacos no 
mercado, até o momento 
não registramos falta em 
nosso estoque.”

Valentin Manieri

Nilson Figueiredo-

Tem dois anos 
que luto para ter 
esse direito e 
agora foi negado. 
Preciso tomar 
uma injeção por 
mês durante dois 
anos e não tenho 
como pagar
Elias Costas, 44 anos
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TempoEnsino

Se sancionado, empresas que descumprirem normas podem ser autuadas em R$ 5 mil  

Frente fria chega 
a MS e provoca 
redução das 
temperaturas 

Processos seletivos estimulam a volta aos estudos 
por meio da transmissão de conteúdos on-line

Comunidade 
indígena recebe 
calcário 

Subea promove 
feira de adoção
de cães e gatos

Condomínios devem 
denunciar maus-
tratos aos animais

Sebrae promove 
projeto em 11 
municípios 

UFGD oferece 
oficina de educação 
musical gratuita

PMA fiscaliza 
embarcações 
irregulares 

A comunidade de 
indígenas de Nioaque 
começou a receber 
calcário, ontem (3), para a 
correção do solo e melhoria 
da produtividade nas 
lavouras das aldeias. Vão 
ser distribuídas, para as 
quatro aldeias da cidade, 
960 toneladas. O cacique 
Joel Marques, da Aldeia 
Cabeceira, comentou que 
essa ajuda vai ser essencial 
para manter as famílias. 

Neste sábado (7), 
das 9h às 13h, a Subea 
(Subsecretaria do Bem-
Estar Animal) vai realizar 
a primeira feira de adoção 
de animais na Praça do 
Peixe, na Av. Bom Pastor, 
Vilas Boas. Vão estar para 
doação 50 animais, sendo 
eles cães e gatos, adultos e 
filhotes. Os interessados em 
adotar devem preencher um 
termo de adoção e guarda 
responsável.

Os condomínios 
residenciais do Estado, 
desde ontem (3), são 
obrigados a denunciar, às 
autoridades de segurança 
pública, possíveis 
casos de maus-tratos a 
animais que acontecem 
no local. Além disso, os 
condomínios devem fixar 
um cartaz explicando que 
são obrigados por lei a 
denunciar a ocorrência.

O Sebrae-MS vai 
firmar parceria com 11 
municípios de Mato Grosso 
do Sul para o programa 
Cidade Empreendedora. 
O objetivo é o de 
fortalecer e promover o 
desenvolvimento local de 
pequenas empresas. A 
cerimônia de assinatura do 
contrato vai ser realizada 
na segunda-feira (9), às 
9h, na sede do Sebrae.

A UFGD (Universidade 
Federal da Grande 
Dourados) vai começar, na 
próxima semana, quatro 
oficinas de educação 
musical para estudantes 
de escolas públicas de 
Dourados. A iniciativa 
da Fundação de Apoio 
ao Ensino, Pesquisa 
e Extensão oferecerá 
acesso a ações educativas 
e desenvolvimentos de 
instrumentos.

A PMA (Polícia Militar 
Ambiental) de Miranda 
fiscalizou 11 embarcações 
com petrechos ilegais de 
pesca e 26 pescadores. 
O local se chama 
Boca do Renato. Os 
policiais encontraram e 
apreenderam 27 anzóis 
de galho. Os pescadores 
não foram localizados nem 
identificados.

Kamila Alcântara

Durante a pandemia, 
muitos editais de concursos 
ficaram suspensos ou para-
lisados. Com o retorno dos 
processos seletivos em 2022, 
houve um “boom” de matrí-
culas nos cursos preparató-
rios para as provas, sendo 
a modalidade das “aulas 
ao vivo” a mais procurada 
entre os concurseiros de  
Campo Grande.

Algumas escolas prepara-
tórias investiram nos equipa-
mentos de aulas ao vivo no co-
meço do isolamento social e o 
modelo acabou ficando, já que 
agora as pessoas valorizam 
mais o tempo e preferem não 
o gastar no trânsito, foi o 
que informou Carlos Bernal, 
proprietário de uma escola de 
cursos na Avenida Eduardo 
Elias Zahran.

“Está tendo muita procura 
pelos cursos ao vivo. Acho que 
isso foi estimulado pelo preço 
da gasolina e também pelo 
costume de otimizar o tempo 
em casa. Nossa escola atende 
mais os alunos da região do 
bairro Tiradentes, então os 
que moram perto da Avenida 
Júlio de Castilho, até de ou-
tros municípios, preferem ver 
de casa”, destaca.

Os professores pontuam 
ainda que os cursos mais 
procurados são para os con-
cursos do Tribunal de Jus-
tiça, Secretaria Estadual de 
Saúde (vagas para o Hospital 
Regional), Iagro (Agência Es-
tadual de Defesa Sanitária 
Animal e Vegetal) e Agraer 
(Agência de Desenvolvimento 
Agrário e Extensão Rural). 
Mesmo assim, os processos 
seletivos da área de segu-

Bárbara F.Bejarano

Assim como noticiado 
pelo jornal O Estado, a 
frente fria, com direito a 
chuva em várias regiões, 
chegou nessa terça-feira 
(3) ao Mato Grosso do Sul. 
Natálio Abrahão Filho ex-
plica que a frente fria vinda 
do sul vai fazer os sul mato-
-grossenses tirarem os ca-
sacos do armário durante 
a semana.

Só nessa terça-feira (3), 
as temperaturas variaram 
bastante: na Capital ficou 
entre 16°C e 28°C, em Três 
Lagoas entre 16° e 36°C, já 
em Corumbá esteve entre 
11° e 32°C. Dourados de 10° 
a 27°C e Ponta Porã teve a 
menor mínima do Estado, 
ficando em 9°C.

A chuva também con-
firma presença no Estado, 
De acordo com o Cemtec 
(Centro de Monitoramento 
do Tempo e do Clima), caiu 
o total de 40 mm de chuvas 
em 24h. O meteorologista 
afirmou que ainda são es-
perados, para todo o mês de 
maio, 90 mm de chuva.

As baixas temperaturas 
são causadas por uma frente 
fria vinda do sul do país, 
explica o meteorologista. 
“Conforme as análises das 
condições atuais, uma frente 
fria está ativa entre o Rio 
Grande do Sul e Santa Cata-
rina. Durante a semana, ha-
verá nuvens chuvas ventos 
e na manhã desta quarta-
-feira com nevoeiro. Após 
isso, uma massa de ar polar 
vai avançar com queda na 
temperatura entre quinta-
-feira e sábado”, finaliza. 

Camila Farias 

Foi aprovado, durante 
sessão na Câmara Municipal 
na manhã de ontem (3), o 
Projeto de Lei nº 10.580/22, 
que obriga as concessionárias 
e permissionárias de serviços 
públicos, ou suas terceiri-
zadas, a repararem as vias 
públicas após a execução de 
obras de reparos e consertos.

O projeto, de autoria do ve-
reador Clodoílson Pires, prevê 
um prazo de 24 horas para 
que o conserto seja feito, de-

vendo apresentar, no mínimo, 
as mesmas condições de qua-
lidade e material anteriores à 
execução da obra.

A iniciativa indica, ainda, 
que o conserto seja realizado 
com materiais da mesma qua-
lidade da pavimentação ori-
ginal e contendo garantia de 
12 meses quando feito em vias 
sem calçamento ou pavimen-
tação e de 36 meses quando 
feito em vias de rolamento, 
calçadas ou pavimentadas. 
A empresa será notificada e, 
caso não cumpra a lei, será 

multada no valor de R$ 5 mil.
Além disso, o jornal O Es-

tado conversou com o vere-
ador para entender qual será 
o próximo passo e como deve 
acontecer a execução dessa lei. 
Ele explicou que, após a apro-
vação na Câmara, o projeto 
vai para o Executivo, passará 
por uma análise e voltará para 
a Câmara com o parecer do 
Executivo, para que tudo isso 
seja realizado, mas ainda não 
existe um prazo estipulado.  

“Caso o projeto seja ve-
tado, a Câmara pode aprovar 

o projeto, caso seja favorável 
aí o projeto tem um prazo 
de 90 dias para entrar em 
vigor e quando isso acontecer 
as concessionárias terão de 
cumprir, mas primeiro temos 
de aguardar a decisão do Exe-
cutivo para darmos prossegui-
mento ao projeto.”

Cumprimento das normas 
Ele disse ainda que é ne-

cessário que, assim que seja 
sancionado pela Prefeitura de 
Campo Grande, as empresas 
passem a cumprir essa lei, pois 

caso contrário será passível de 
multa no valor de R$ 5 mil. 

A equipe de reportagem 
questionou a concessionária de 
água de Campo Grande, que in-
formou por meio de nota que a 
empresa segue acompanhando 
os trâmites no Projeto de Lei 
nº 10.580/22 e que, caso seja 
sancionado pelo município, a 
concessionária cumprirá os 
procedimentos de acordo com 
a lei. Outra questionada foi a 
concessionária Energisa, mas 
até o fechamento do texto não 
enviou resposta. 

Caso aprovado, projeto 
pode colocar fim aos 
buracos espalhados 
pelas ruas da cidade
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rança pública seguem tendo 
uma maior procura. 

“Só de o Governo do Es-
tado ter anunciado a possibi-
lidade de um novo concurso 
da Polícia Militar, só que para 
nível superior, as pessoas 
já começaram a procurar o 
curso. Nossa turma já está 
com 40 anos. Também há 
expectativa pelo concurso 
do INSS, Tribunal de Contas 
e analista do Ministério pú-

blico”, completa Carlos.
Localizada na Rua An-

tônio Maria Coelho, a escola 
em que o professor de Direito 
Constitucional Márcio Lopes 
é coordenador está priori-
zando as aulas por trans-
missão ao vivo. Assim como 
a do Carlos, o investimento 
na tecnologia que foi feito no 
isolamento social acabou fi-
cando e sendo, agora, marca 
registrada da empresa.

“As aulas que estão sendo 
ministradas presencialmente 
é a mesma para quem está 
em casa. É ao vivo, não gra-
vado. Então o aluno consegue 
interagir, receber a resposta 
simultaneamente. Tanto que 
número dos alunos no ao vivo 
é sempre maior que o presen-
cial. Nasceu na pandemia e 
hoje a gente não consegue 
se desvirtualizar”, finaliza o 
professor Márcio.

Professor Márcio Lopes  
pontua que transmissão 

das aulas está sendo 
prioridade na unidade

Arquivo Pessoal

Câmara aprova projeto que obriga concessionárias 
a repararem vias públicas após execução de obras 

Infraestrutura



Venda de veículos automotores tem 
queda de 6% em abril, diz Fenabrave
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Carros novos Conta atrasada

Otimismo

Quase 80% 
dos donos de 
negócios querem 
alavancar vendas

Em Campo Grande, 196,9 mil 
famílias estão endividadas

Foram comercializados 
270.560 veículos, 
ante 288.045 em 
abril de 2021

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Reuters/Washington Alves/Direitos Reservados

Nilson Figueiredo

Izabela Cavalcanti

A maioria dos empresá-
rios de Campo Grande pre-
tende vender 20% a mais, no 
Dia das Mães deste ano, se 
comparado a 2021. Segundo 
pesquisa feita pela ACICG 
(Associação Comercial e In-
dustrial de Campo Grande), o 
otimismo é representado por 
77% dos donos de negócios.

Desse total, 44,25% acre-
ditam em uma alta de, pelo 
menos, 10%, e 22,12% dos en-
trevistados pensam em vender 
até 20% a mais. Outros 10% 
estão ainda mais otimistas e 
avaliam que as vendas serão 
superiores a 21%.

Para o presidente da As-
sociação, Renato Paniago, a 
confiança do empresário na 
economia, está melhor.

“Percebemos que o oti-
mismo de 2022 está maior. O 
levantamento de 2021 revelou 
que 66% dos entrevistados 
esperavam vender mais em 
relação a 2020, primeiro ano 
de pandemia. Agora esse per-
centual está 10% maior, um 
sinal de que a confiança do 
empresário na economia está 
melhor”, avaliou Paniago.

Em relação à média de 

Campo Grande tem 196,9 mil 
famílias endividadas, segundo 
a Pesquisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consumidor 
(Peic), apurada pela Confede-
ração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC). 
O número representa 61,8%, em 
abril, leve queda em relação a 
março, quando foi 62,7%.

Segundo a economista do 
IPF-MS (Instituto de Pesquisa e 
Desenvolvimento da Fecomércio-
-MS),  Regiane Dedé de Oliveira, 
mesmo com a retração, o cenário 
ainda é de alerta.

“Temos percebido uma esta-
bilidade nos números de endi-
vidamento e inadimplência do 
consumidor campo-grandense, 
desde o início do ano, o que é 
positivo, levando em conta os im-
postos desse período e a retomada 
ainda tímida da economia. Ainda 
assim, o cenário é de alerta, pois 
temos mais de 60% da população 

endividada e cerca de 30% com 
contas em atraso”, alertou.

De acordo com o levantamento, 
17,5% têm contas em atraso por 
até 30 dias; 18,0% entre 30 e 90 
dias e 57,5% acima de 90 dias. 
Outras 17,1% têm dívidas por até 
3 meses; 12,6% entre 3 e 6 meses; 
15,5% de 6 meses a 1 ano e 38,7% 
por mais de um ano.

O cartão de crédito continua 
sendo o principal responsável 
pelas contas atrasadas, com 
68,8%. Os carnês estão como a 
segunda maior dívida, de 19,8% 
das famílias; financiamento de 
casa (15,9%); financiamento de 
carro (8,9%) e crédito pessoal 
(4,2%). Dos entrevistados, 48,3% 
têm alguma dívida em atraso e 
51,6% dizem não ter. 

Em relação às condições de 
pagamento, 14,1% acham que 
conseguem pagar; 31,3% parcial-
mente e 42,8% acreditam que não 
conseguirão pagar. (IC)

Bruno Bocchini
Agência Brasil

As vendas de veículos 
automotores novos tiveram 
queda de 6,07% em abril 
em comparação ao mesmo 
mês do ano passado. Foram 
comercializados 270.560 ve-
ículos, ante 288.045 em abril 
de 2021. Em comparação a 
março último, o declínio foi 
menor, de 1,11%. Já no acu-
mulado do ano (de janeiro 
a abril), as vendas somam 
996.900 unidades, 7,18% a 
menos do que o registrado no 
mesmo período do ano pas-
sado. Os dados divulgados 
ontem (3) são da Fenabrave 
(Federação Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Auto-
motores).

“Temos notado uma re-
cuperação gradativa nos 
emplacamentos. Apesar de 
ainda estarmos em retração, 
no acumulado do ano, no-
tamos que, no fechamento do 
primeiro bimestre de 2022, o 
volume estava cerca de 13% 
menor se comparado a igual 
período de 2021. Agora, a 
retração caiu para pouco 
mais de 7%, o que sinaliza 
um movimento de retomada”, 
destacou o presidente da Fe-

Consumidores 
preferem escolher 
presentes de forma 
presencial

Quase 70% dos consumidores não 
abrem mão de comprar em lojas físicas  

Silvio Ferreira

A maioria dos 
sul-mato-grossenses 
prefere preservar a 
chamada “experiência 
de compra”, na hora 
de escolher o presente 
para comemorar o Dia 
das Mães. Segundo 
a Fecomércio, 67,7% 
dos consumidores 
preferem comprar em 
loja física, ao passo 
que 14% declararam 
que farão a compra 
pela internet. Outros 6% 
comprarão os produtos 
a distância (por páginas 
da internet) de empresas 
que contam com lojas 
físicas. 

Segundo o gerente de 
uma loja de calçados e 
acessórios da Capital, 
Carlos Eduardo da 
Silva, de 38 anos, ir até 
a loja comprar ainda 
é o diferencial para o 
consumidor.

“Nossa essência ainda 
é a loja física, ainda 
mais depois da reforma 
da 14. Mas a compra on-
line é uma realidade, 
se um estabelecimento 
não trabalhar com a 
internet, ele não vai 
sobreviver. A grande 
dificuldade do cliente 

que compra pela 
internet e o pós-venda”, 
ressaltou. 
A estudante de Nutrição 
Sabrina Rodrigues da 
Silva, de 36 anos, faz 
parte do grupo das 
pessoas que preferem 
fazer as compras 
presencialmente.

“Eu prefiro olhar, 
pegar, e não gosto de 
esperar chegar pelo 
correio. Pela internet 
é mais burocrático 
quando precisa fazer 
uma troca. Tem de 
entrar em contato, ficar 
aguardando resposta, 
reencaminhando o 
produto, esperar. Então, 
eu prefiro comprar por 
uma loja física mesmo”, 
explicou. 
A servidora pública 
Ellen Inez Albernaz, de 
49 anos, também destaca 
a facilidade de troca do 
produto na compra em 
lojas físicas, como um 
fator determinante na 
escolha. “Prefiro comprar 
na loja física porque 
uma possibilidade de 
troca é muito mais 
viável, mas também pelo 
tempo e comodidade. É 
tão prático. A internet é 
uma questão de sorte”, 
comentou.

Empresários 
pretendem vender 
até 20% a mais 
no Dia das Mães

gastos, 31,53% preveem 
vendas entre R$ 51 e R$ 100; 
43,24% esperam até R$ 200 
por pessoa; 17% acreditam 
que ultrapasse os R$ 201.

Estratégias
Para alavancar ainda mais 

as vendas, 33,66% dos entre-
vistados informaram que vão 
facilitar os prazos de paga-
mento; 31,86% querem fazer 

promoção; 22,12% devem 
investir em divulgação nas 
redes sociais e 11,5% vão 
trabalhar com a criação 
de ofertas exclusivas para 
atrair o público.

Movimentação financeira
O Dia das Mães deste ano 

deve movimentar R$ 341,10 
milhões na economia de Mato 
Grosso do Sul. O montante é 

60% maior que no ano pas-
sado, quando foram estimados 
R$ 213,61 milhões. Os dados 
fazem parte da pesquisa de in-
tenção de compras do IPF-MS 
(Instituto de Pesquisa e De-
senvolvimento da Fecomércio-
-MS) e do Sebrae-MS.

Deste total, R$ 176,56 mi-
lhões são para presentes. 
Outros R$ 164,54 milhões são 
para comemorações.

nabrave, Andreta Jr.

Setores
As vendas de automóveis 

e comerciais leves tiveram 
queda de 16,8% em abril, 
em comparação ao mesmo 
mês do ano passado. Em 
relação a março, houve alta 
de 1,08%. No acumulado 
do ano (de janeiro a abril), 
o declínio foi de 22,8% em 
comparação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. 

A comercialização de ca-

minhões também caiu em 
abril: as vendas foram 4,4% 
menores do que o registrado 
no mesmo mês de 2021. Em 
relação a março de 2022, a 
queda foi de 7,4%. No acu-
mulado do ano, a retração 
foi de 1,57%.

Já as motocicletas ti-
veram elevação nas vendas 
de 13,7% em abril em com-
paração ao mesmo mês de 
2021. Em relação a março de 
2022, houve queda de 2,13%. 
No acumulado do ano (de 

janeiro a abril), a comercia-
lização de motocicletas teve 
alta de 27,4%.

Tratores e máquinas 
agrícolas, por não serem 
emplacados, apresentam 
dados com um mês de defa-
sagem. Em março, as vendas 
foram 16,7% maiores do que 
no mesmo mês de 2021. Em 
relação a fevereiro, houve 
queda de 7%. Já no acu-
mulado do ano (janeiro a 
março), foi registrada ele-
vação de 29,9% nas vendas.

Segundo a pesquisa, 
são 61,8% de famílias 
com contas em atraso
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Segundo Verruck, só serão aceitas empresas que queiram concluir a obra

Unigel quer comprar UFN-3, após 
Petrobras desistir de vender para Acron

Dólar tem sessão de reajuste 
e fecha a R$ 4,964

Aldeias recebem calcário para plantação de alimentos

Obra foi paralisada 
em 2014, com 
80% de conclusão

Divulgação/SemagroIzabela Cavalcanti

A Unigel, uma das maiores 
empresas químicas do Brasil, 
demonstrou interesse em com-
prar a UFN-3 (Unidade de Fer-
tilizantes Nitrogenados III), 
em Três Lagoas, após a Petro-
bras ter desistido de vender 
para o grupo russo Acron. A 
informação foi publicada no 
site Reuters. Segundo o pre-
sidente-executivo da unidade, 
Roberto Noronha Santos, caso 
haja uma eventual licitação, a 
intenção é de retomar as obras 
o mais rápido possível.

“Existe essa perspectiva [de 
entrar em negociação com a 
Petrobras]. Mas vai depender 
do rumo que a Petrobras vai dar, 
dependendo do edital, e vamos 
olhar com carinho. [Gostaria 
de] retomar a obra no mais 
curto espaço de tempo possível”, 
explicou.

O megaempreendimento teve 
a construção iniciada em 2011, 
avaliado em cerca de R$ 3,9 
bilhões na época. Já em 2014, 
com 80% de conclusão, a obra foi 
paralisada, porque a Petrobras 
queria vender o ativo. A estatal 
colocou a UFN-3 à venda em 
setembro de 2017, informando 
que não tinha mais interesse em 
seguir neste segmento.

Após a conclusão, a unidade 
terá capacidade de produção 
diária de 3,6 mil toneladas de 
ureia e 2,2 mil toneladas de 
amônia. Ainda de acordo com 
o executivo, como a obra está 
mais que a metade concluída, 
a operação começaria em torno 
de 18 meses.

“Como já tem mais de 80% da 
obra dá para encurtar o prazo: 
faltariam uns 18 meses para pôr 

a planta em operação”, com-
pletou. Na semana passada, o 
governador Reinaldo Azambuja 
havia dito que já tinha interes-
sados na fábrica. 

Entenda 
No dia 27 de abril, a Petro-

bras anunciou que as negocia-
ções com o grupo Acron estavam 
encerradas. Com isso, a estatal 
pretende lançar um novo pro-
cesso no início de junho.

“O plano de negócios pro-
posto pelo potencial comprador, 
em substituição ao projeto ori-
ginal, impossibilitou determi-
nadas aprovações governamen-
tais que eram necessárias para 
a continuidade da transação. 
Assim, a companhia está reali-
zando os trâmites internos para 

encerramento do atual processo 
de venda e preparando o lança-
mento de um novo teaser tão 
logo possível. A previsão é de 
lançar o novo processo já no 
início de junho”, diz parte da 
nota divulgada pela estatal.

Antes disso, no dia 4 de feve-
reiro deste ano, a ex-ministra 
da Agricultura Tereza Cristina 
disse que o grupo havia fechado 
a negociação para a compra 
da unidade. A expectativa era 
de retomar as obras em julho 
de 2022, mas a guerra entre a 
Rússia e Ucrânia foi adiando 
esse reinício. 

Fábrica rebaixada
Durante as tratativas, a 

unidade foi rebaixada a uma 
misturadora. De acordo com o 

titular da Semagro (Secretaria 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar), Jaime 
Verruck, a Acron apresentou um 
plano de negócios, que previa a 
instalação da misturadora, mas 
para o Governo do Estado não 
estava adequado.

“Houve uma apresentação 
de um plano de negócios, que 
previa apenas a instalação de 
uma misturadora de fertili-
zantes, e o Governo do Estado 
entendeu que esse plano de 
negócio não estava adequado 
e não atendia aos anseios da 
política industrial do Estado de 
Mato Grosso do Sul e também 
não atende aos anseios da po-
lítica industrial brasileira que é 
ter uma unidade de produção de 
fertilizantes e nitrogenados. Em 
função disso, nós indeferimos o 
plano de negócios da Acron”, 
ressaltou.

O secretário esclareceu 
ainda que, agora, serão aceitas 
somente empresas que queiram 
terminar as obras e investir na 
Unidade de Fertilizantes.

Bela Reina

Aldeias indígenas de Mato 
Grosso do Sul receberam 15 mil 
toneladas de calcário para me-
lhorar a produção de alimentos. 
O Governo do Estado investiu 
R$ 5,3 milhões para a correção 
do solo para o cultivo de feijão, 
milho e mandioca, beneficiando 
76 aldeias, de 26 municípios.

A Aldeia Bororó, em Dou-
rados, recebeu a primeira re-
messa na segunda-feira (2). 
Foram cerca de 250 toneladas 
entregues em três carretas bi-
trem. No município serão desti-
nados mil toneladas de calcário 

para Bororó e mais 1.250 tone-
ladas para Aldeia Jaguapiru.

O diretor-presidente da 
Agraer (Agência de Desenvol-
vimento Agrário e Extensão 
Rural), André Nogueira Borges, 
explica que a ação faz parte do 
programa Proacin (Programa 
de Apoio às Comunidades Indí-
genas de MS). 

“É mais uma iniciativa dentro 
do conjunto de ações realizadas 
pelo governo para melhorar a 
qualidade de vida da população 
indígena do Estado. Este cal-
cário vai melhorar a produção e 
a agricultura dentro das aldeias, 
corrigindo o solo”, disse.

O calcário vai fortalecer a 
terra e melhorará a produção 
local. Segundo o cacique da Al-
deia Bororó, Reinaldo Arevalo, 
essa ação vai ajudar a melhorar 
a produção local.

“Vai tornar a terra mais forte 
e assim ajudar na nossa agri-
cultura que é de subsistência. 
Estamos ansiosos para iniciar 
esta plantação. Graças a Deus 
esta ajuda chegou”, comemorou.

Programa
O Proacin (Programa de 

Apoio às Comunidades Indí-
genas de MS), desenvolvido pelo 
governo, atua desde 2015 para 

contribuir com a agricultura fa-
miliar nas aldeias. O programa 
repassa sementes de milho e 
feijão para as comunidades e 
fornece assistência técnica, con-
serto de tratores e compra de 
óleo diesel para as máquinas 
agrícolas.

Além dessa ação, também 
são distribuídas mensalmente 
aos indígenas 19.899 cestas bá-
sicas, cada uma de 25 quilos, 
contendo arroz, feijão, carne e 
mais 18 itens. 

Em 27 municípios do Estado 
83 aldeias recebem as cestas 
e mais de 90% dos índios são 
atendidos.

Lucas Bombana e Nathalia Garcia

Com a atenção dos inves-
tidores voltada para as deci-
sões de política monetária no 
Brasil e nos Estados Unidos 
previstas para quarta-feira 
(4), o mercado seguiu em 
uma espécie de compasso de 
espera ontem (3).

Após saltar 2,6% no pri-
meiro pregão do mês, o dólar 
operou em queda firme frente 
ao real durante toda a sessão. 
No fechamento do pregão, a 
moeda americana estava co-
tada em R$ 4,9640, queda de 
2,12% ante a sessão anterior.

Contribuiu para o mo-
vimento observado nessa 
terça-feira a atuação do BC 
(Banco Central) no mercado 
de câmbio. Na manhã dessa 
terça, o BC vendeu US$ 1 
bilhão em um leilão extraor-
dinário de 20 mil contratos 
de swap cambial tradicional. 
Todos os contratos ofertados 
foram vendidos, sendo 18.050 
com vencimento em 1º de de-
zembro de 2022 e 1.950 para 
3 de abril de 2023.

Essa foi a terceira atuação 
extraordinária da autoridade 
monetária nas últimas duas 
semanas em meio à dispa-
rada da moeda norte-ameri-
cana ante o real. Em 22 de 
abril, o BC vendeu US$ 571 
milhões no mercado à vista de 
câmbio, quando o dólar havia 
subido 4,04%, e quatro dias 
depois, injetou mais US$ 500 
milhões em leilão de 10 mil 
contratos de swap cambial 

depois de a divisa tocar a 
cotação de R$ 5.

Quando o BC oferta um 
contrato de swap, isso equi-
vale a uma venda de dólares 
no mercado futuro. A autori-
dade monetária busca, dessa 
forma, assegurar que há 
oferta para atender a um au-
mento da procura pela moeda 
estrangeira. Com isso, tenta 
evitar que essa demanda 
eleve as cotações e acirre a 
volatilidade no câmbio.

“Acreditamos que a ação 
do BC será de eficácia limi-
tada para conter a desva-
lorização do real, uma vez 
que se trata mais de uma 
tendência global de valori-
zação do dólar”, avaliam os 
analistas da XP, em relatório.

Bolsa de Valores 
Já o índice acionário Ibo-

vespa da Bolsa de Valores, 
que na véspera marcou des-
valorização de 1,15%, operou 
próximo da estabilidade ao 
longo de praticamente todo o 
pregão, para fechar em leve 
queda de 0,1%, aos 106.528 
pontos.

Por aqui, os investidores 
também seguem no aguardo 
das decisões de política mone-
tária no Brasil e nos Estados 
Unidos. A expectativa majo-
ritária no mercado aponta 
para um aumento de 1 ponto 
percentual na taxa Selic ao 
fim do encontro do Copom 
(Comitê de Política Mone-
tária) do BC nesta quarta, 
para 12,75% ao ano.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,959 R$ 4,961 -2,2
Dólar Turismo R$ 4,819 R$ 5,178 -1,48
Euro R$ 5,221 R$ 5,223 -1,97
Libra Esterlina R$ 6,199 R$ 6,2 -2,14

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 301,81 
IBOVESPA (SP): 106.528,09 −110,55 (0,10%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  292,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  273,00
Frango Congelado  R$      7,98 
Frango Resfriado  R$      7,98
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,50
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  177,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    74,00
*Atualizado: 22/04

Cotações

Poupança 

04/05              0,3575 
05/05              0,3575 
06/05              0,3575 
07/05              0,3575 
08/05              0,3575 
09/05              0,3575 
10/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
04/05            0,5000
05/05            0,5000
06/05            0,5000
07/05            0,5000
08/05            0,5000
09/05            0,5000
10/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 16° 26º

São Paulo                  14º           23º

Brasília 16º 30º

Rio de Janeiro 20º  33º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    10°   21°
Dourados      10°   20°
Corumbá                10°             22°
Maracaju             10°           21°
Ponta Porã              9°            18°
Três Lagoas                16°       24°
Mundo Novo             11°       21°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com muitas nuvens durante o 
dia e períodos de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 29% máx.: 95%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

1 ° Sorteio

2 ° Sorteio

Dupla Sena

04  05  06  27  30  42

17  21  31  33  34  49

(Nº2361)

Lotofácil (N°2511)

0 1  0 3  0 4  0 5  0 6
0 8  0 9  1 1  1 5  1 6
1 8  2 1  2 3  2 4  2 5

Quina

0 7  2 3  3 0  5 2  6 0
(Nº5843)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                      0                               0,00
QUADRA                      39                          9.221,19
TERNO                          3.434                                      99,73
DUQUE                        98.926                                             3,46

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.200.000,00

(SORTEIO REALIZADO 03/05/2022)             (Concurso nº5842)
Quina

1 5   2 2   6 5   7 6   8 0

LOTERIAS

(Nº599)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Novembro
0 2  0 3  0 6  0 7  1 7  2 6  2 9

Rateio

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2510)(SORTEIO REALIZADO 03/05/2022)

15 acertos           2                2.302.941,77
14 acertos    517                     1.348,87
13 acertos      17628                         25,00
12 acertos     207840          10,00
11 acertos       1116873                                            5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ R$ 1.500.000,00

0 1  0 2  0 5  0 7  1 1
1 3  1 4  1 6  1 7  1 9
2 0  2 2  2 3  2 4  2 5

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2307) (Sorteio realizado 03/05/2022)

20 acertos            0                           0,00
19 acertos            7                        24.512,52
18 acertos        61                1.758,07
17 acertos           492                                  217,97
16 acertos              3235                                                      33,15
15 acertos          13618                                                           7,87

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.000.000,00

06  08   11  25  26
32  43   46  49  54
55  61   68  73  74
75  76   78  79  83

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/
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Alvinegro joga na Colômbia e precisa pontuar para não complicar situação na Libertadores

Vitória hoje encaminha Vitória hoje encaminha 
o Timão para as oitavaso Timão para as oitavas

Gazeta Press

O Corinthians enfrenta o 
Deportivo Cali hoje (4), na 
Colômbia, às 20h (de MS), 
pela quarta rodada da fase 
de grupos da Libertadores, 
num jogo que já tem caráter 
decisivo. Com seis pontos con-
quistados em três jogos, o Al-
vinegro aposta em escalações 
bastante fortes nas partidas 
para a competição.

Com o esquema de ro-
dízio proposto pelo treinador, 
Maycon não acredita que o 
torneio sul-americano é bene-
ficiado. “Os três (torneios) são 
muito importantes para nós. 
Temos que entrar com o que 
temos de melhor a cada jogo. 
Não é possível sempre entrar 
com a mesma equipe, por isso 
o Vítor adotou esse rodízio. 
Mas temos de entrar com o 
que temos de melhor e res-
peitar a decisão dele sempre”, 
falou o meio-campista na zona 

mista após a vitória sobre o 
Fortaleza, no domingo (1º).

Na estreia da equipe, em 
sua única (e frustrante) der-
rota na Copa Libertadores, 
contra o Always Ready, Vítor 
Pereira mandou a campo a se-
guinte equipe titular: Cássio; 
João Pedro, João Victor, Gil 
e Fábio Santos; Du Queiroz, 
Paulinho e Renato Augusto; 
Adson, Willian e Jô. Vale lem-
brar que Fagner estava lesio-
nado na ocasião.

Depois, contra o Deportivo 
Cali, na vitória por 1 a 0, 
com gol contra de Caldera, a 
escalação inicial foi: Cássio; 
Fagner, Gil, Raul, Fábio 
Santos; Maycon, Paulinho e 
Renato Augusto; Mantuan, 
Willian e Jô.

Por fim, no primeiro grande 
resultado pela competição, em 
uma grande atuação coletiva 
e, principalmente de Maycon, 
que fez os dois gols da vitória 
por 2 a 0, a escalação foi: 

Cássio; Fagner, João Victor, 
Raul Gustavo e Fábio Santos; 
Du Queiroz, Maycon e Renato 
Augusto; Willian, Adson e Jô.

Com isso, percebe-se que 
há uma base, mas não um 
time considerado 100% titular 
– Vítor Pereira, inclusive, já 
negou diversas vezes que isso 
exista. Para ele, é necessário ter 
equilíbrio entre as escalações.

Maycon esteve entre os 
titulares na vitória contra 
o Fortaleza, no domingo, e 
quando perguntado sobre se 
reuniria condições físicas 
para atuar contra o Depor-
tivo Cali, foi enfático: “Estou 
à disposição. O mister define 
quem vai jogar, então se for 
para ajudar o Corinthians, 
estou disponível”, finalizou

 Empate não será de todo ruim
O Alvinegro lidera o Grupo 

E da competição. Rival desta 
quarta, o Deportivo Cali vem 
logo abaixo com quatro pontos, 

acima do Always Ready, com a 
mesma pontuação, pelo saldo 
de gols. Em último vem o Boca 
Juniors, que somou apenas 
três pontos nas três primeiras 
partidas da fase de grupos. 
Os argentinos jogam a vida, 
também nesta quarta, contra 
o Always Ready, na altitude 
da Bolívia.

Uma vitória na Colômbia 
não só pode encaminhar a 
classificação para as oitavas 
de final, mas também a vaga 
como primeiro colocado. Se 
somar três pontos, o Corin-
thians chegaria a nove e dei-
xaria o Cali para trás com 
quatro.  Em caso de empate, 
a disputa pelo primeiro lugar 
do grupo dependeria do jogo 
entre Always Ready e Boca 
Juniors. Se os mandantes ven-
cerem, podem até passar o 
Timão pelo saldo de gols. Se 
os visitantes se saírem melhor, 
diminuem a diferença para o 
líder em três pontos. Se boli-

vianos e argentinos também 
empatarem, nada mudaria.  
Já em caso de derrota, o De-
portivo Cali passa o Timão na 
tabela. O Corinthians também 
poderia ser ultrapassado em 
caso de vitória no outro con-
fronto do grupo. 

Quem viajou
Confira a lista completa 

de relacionados para o jogo 
contra o Deportivo Cali:

Goleiros: Cássio, Ivan e 
Matheus Donelli;

Laterais: Bruno Melo, 
Fábio Santos, Fagner e Lucas 
Piton;

Zagueiros: Gil, João Victor, 
Raul Gustavo e Robson;

Meio-campistas: Cantillo, 
Du Queiroz, Giuliano, Maycon, 
Renato Augusto, Roni, Willian 
e Xavier;

Atacantes: Adson, Gus-
tavo Mantuan, Gustavo Silva, 
Jô, Júnior Moraes e Róger 
Guedes. 

O Flamengo finalizou na 
manhã de  ontem (3), no Ninho 
do Urubu, a preparação para 
o confronto diante do Tal-
leres, que será disputado 
nesta quarta (4), às 18h (de 
MS), no Estádio Mario Alberto 
Kempes, na Argentina. O jogo 
é válido pela quarta rodada 
do Grupo H da Conmebol Li-
bertadores.

O Mister Paulo Sousa co-
mandou um treino tático com 
os jogadores rubro-negros. O 
lateral-esquerdo Ayrton Lucas, 
que sofreu uma pancada no 
jogo da Copa do Brasil, treinou 
normalmente. Matheuzinho 
também participou de toda ati-
vidade com o grupo. Já Vitinho 
seguiu a recuperação e fez um 
trabalho no campo.

A delegação rubro-negra 
embarcaria ontem à tarde 

para Córdoba, na Argentina, 
local da partida de amanhã. 
Até o momento, Flamengo, 
Palmeiras e River Plate são 
os únicos times que estão com 
100% de aproveitamento na 
competição continental. 

O Rubro-Negro pode al-
cançar um feito histórico. Pela 
primeira vez, o clube pode al-
cançar quatro vitórias conse-
cutivas nas quatro primeiras 
rodadas da fase de grupos de 
uma mesma edição  do tor-
neio. Na temporada passada, 
o time então comandado por 
Rogério Ceni também triunfou 
nas três primeiras rodadas 
no grupo, mas empatou na 
seguinte (e nas duas últimas 
que antecederam as oitavas).

Além do possível recorde, 
uma vitória asseguraria, ma-
tematicamente, a equipe de 

Paulo Sousa na próxima fase 
da Libertadores. Ciente da 
hipótese, Paulo Sousa poupou 
diversos titulares no domingo 
(1º), quando o Fla foi ao Piauí 
e derrotou o Altos-PI por 2 a 
1, na estreia da Copa do Brasil 
– Arão, Thiago Maia, Filipe 
Luís, Everton Ribeiro, Arras-
caeta e Gabigol nem sequer 
viajaram, por exemplo.

Em tempo: o recorde do 
Flamengo dentro de um grupo 
na Libertadores foi em 2007, 
quando somou 16 pontos 
(cinco vitórias e um empate). 
Passo a passo, o Rubro-Negro 
ainda oscila e busca se conso-
lidar nas mãos do Mister, que 
viu o time vencer e convencer 
o Talleres na ida, enquanto 
vive a expectativa de quebrar 
recordes no torneio. (Site do 
clube, com Lance!)

Gazeta Press

O técnico Fernando Diniz foi 
apresentado pelo Fluminense e 
logo iniciou o trabalho à beira do 
campo. O treinador comandou 
o primeiro treino com o elenco. 
Diniz contou com reforços no seu 
primeiro trabalho. O zagueiro 
David Braz e o volante Felipe 
Melo retornaram aos treinos 
após se recuperarem de lesão.

Quem segue de fora é o ata-
cante Jhon Arias. O colombiano 
continua em recuperação de um 
problema físico que o tirou da 
partida contra o Coritiba. A es-
treia de Fernando Diniz será 
nesta quarta-feira (4), contra o 
Junior-COL, no Maracanã, às 
20h30 (de MS). Os tricolores pre-
cisam da vitória para seguirem 
com chance de avançar na Copa 
Sul-Americana.

Diniz iniciou na segunda-feira 
(2) a nova trajetória no Flumi-
nense. A chegada do novo trei-
nador é uma tentativa de fazer o 
time mudar o rumo na temporada 
e tem um quê de “pagamento de 
dívida” da gestão com o coman-
dante, que esteve à frente do time 
em boa parte de 2019.

O técnico chega com a missão 
de ser o substituto de Abel Braga, 
que foi campeão do Campeonato 
Carioca e deixou o cargo na 
última quinta-feira, em meio a 
uma má fase do time e às críticas 
da torcida. Durante a coletiva 
de apresentação, inclusive, Diniz 
elogiou o trabalho do antecessor.

O primeiro desafio que o téc-
nico terá nas Laranjeiras é fazer 
com que, com as peças disponí-
veis – uma vez que o mercado 
está fechado –, a equipe volte a 
apresentar um futebol melhor. 
Após o Estadual, o desempenho 
caiu vertiginosamente, algo ad-
mitido pelo próprio Abel na des-
pedida.

“Eu vejo que o Fluminense 
montou um time que tem bas-
tante a minha cara. Tem pelo 
menos sete jogadores nesse 
elenco que eu tentei levar, mas o 
Fluminense conseguiu contratar 
os jogadores. Acho um elenco 
muito bem montado, extrema-
mente qualificado”, disse Diniz. 
(Com UOL)

Fernando Diniz 
reestreia hoje
pelo Fluminense 
na Sul-Americana 

Em Córdoba

Fla busca quarta vitória Fla busca quarta vitória 
seguida e vaga antecipadaseguida e vaga antecipada

Zagueiros do 
Flamengo, David 
Luiz e Pablo durante 
embarque para a 
Argentina, ontem

Meio-campista 
Maycon apoia o 
técnico, que muda 
a escalação a 
cada partida
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Alvinegro joga na Colômbia e precisa pontuar para não complicar situação na Libertadores

Vitória hoje encaminha Vitória hoje encaminha 
o Timão para as oitavaso Timão para as oitavas

Gazeta Press

O Corinthians enfrenta o 
Deportivo Cali hoje (4), na 
Colômbia, às 20h (de MS), 
pela quarta rodada da fase 
de grupos da Libertadores, 
num jogo que já tem caráter 
decisivo. Com seis pontos con-
quistados em três jogos, o Al-
vinegro aposta em escalações 
bastante fortes nas partidas 
para a competição.

Com o esquema de ro-
dízio proposto pelo treinador, 
Maycon não acredita que o 
torneio sul-americano é bene-
ficiado. “Os três (torneios) são 
muito importantes para nós. 
Temos que entrar com o que 
temos de melhor a cada jogo. 
Não é possível sempre entrar 
com a mesma equipe, por isso 
o Vítor adotou esse rodízio. 
Mas temos de entrar com o 
que temos de melhor e res-
peitar a decisão dele sempre”, 
falou o meio-campista na zona 

mista após a vitória sobre o 
Fortaleza, no domingo (1º).

Na estreia da equipe, em 
sua única (e frustrante) der-
rota na Copa Libertadores, 
contra o Always Ready, Vítor 
Pereira mandou a campo a se-
guinte equipe titular: Cássio; 
João Pedro, João Victor, Gil 
e Fábio Santos; Du Queiroz, 
Paulinho e Renato Augusto; 
Adson, Willian e Jô. Vale lem-
brar que Fagner estava lesio-
nado na ocasião.

Depois, contra o Deportivo 
Cali, na vitória por 1 a 0, 
com gol contra de Caldera, a 
escalação inicial foi: Cássio; 
Fagner, Gil, Raul, Fábio 
Santos; Maycon, Paulinho e 
Renato Augusto; Mantuan, 
Willian e Jô.

Por fim, no primeiro grande 
resultado pela competição, em 
uma grande atuação coletiva 
e, principalmente de Maycon, 
que fez os dois gols da vitória 
por 2 a 0, a escalação foi: 

Cássio; Fagner, João Victor, 
Raul Gustavo e Fábio Santos; 
Du Queiroz, Maycon e Renato 
Augusto; Willian, Adson e Jô.

Com isso, percebe-se que 
há uma base, mas não um 
time considerado 100% titular 
– Vítor Pereira, inclusive, já 
negou diversas vezes que isso 
exista. Para ele, é necessário ter 
equilíbrio entre as escalações.

Maycon esteve entre os 
titulares na vitória contra 
o Fortaleza, no domingo, e 
quando perguntado sobre se 
reuniria condições físicas 
para atuar contra o Depor-
tivo Cali, foi enfático: “Estou 
à disposição. O mister define 
quem vai jogar, então se for 
para ajudar o Corinthians, 
estou disponível”, finalizou

 Empate não será de todo ruim
O Alvinegro lidera o Grupo 

E da competição. Rival desta 
quarta, o Deportivo Cali vem 
logo abaixo com quatro pontos, 

acima do Always Ready, com a 
mesma pontuação, pelo saldo 
de gols. Em último vem o Boca 
Juniors, que somou apenas 
três pontos nas três primeiras 
partidas da fase de grupos. 
Os argentinos jogam a vida, 
também nesta quarta, contra 
o Always Ready, na altitude 
da Bolívia.

Uma vitória na Colômbia 
não só pode encaminhar a 
classificação para as oitavas 
de final, mas também a vaga 
como primeiro colocado. Se 
somar três pontos, o Corin-
thians chegaria a nove e dei-
xaria o Cali para trás com 
quatro.  Em caso de empate, 
a disputa pelo primeiro lugar 
do grupo dependeria do jogo 
entre Always Ready e Boca 
Juniors. Se os mandantes ven-
cerem, podem até passar o 
Timão pelo saldo de gols. Se 
os visitantes se saírem melhor, 
diminuem a diferença para o 
líder em três pontos. Se boli-

vianos e argentinos também 
empatarem, nada mudaria.  
Já em caso de derrota, o De-
portivo Cali passa o Timão na 
tabela. O Corinthians também 
poderia ser ultrapassado em 
caso de vitória no outro con-
fronto do grupo. 

Quem viajou
Confira a lista completa 

de relacionados para o jogo 
contra o Deportivo Cali:

Goleiros: Cássio, Ivan e 
Matheus Donelli;

Laterais: Bruno Melo, 
Fábio Santos, Fagner e Lucas 
Piton;

Zagueiros: Gil, João Victor, 
Raul Gustavo e Robson;

Meio-campistas: Cantillo, 
Du Queiroz, Giuliano, Maycon, 
Renato Augusto, Roni, Willian 
e Xavier;

Atacantes: Adson, Gus-
tavo Mantuan, Gustavo Silva, 
Jô, Júnior Moraes e Róger 
Guedes. 

O Flamengo finalizou na 
manhã de  ontem (3), no Ninho 
do Urubu, a preparação para 
o confronto diante do Tal-
leres, que será disputado 
nesta quarta (4), às 18h (de 
MS), no Estádio Mario Alberto 
Kempes, na Argentina. O jogo 
é válido pela quarta rodada 
do Grupo H da Conmebol Li-
bertadores.

O Mister Paulo Sousa co-
mandou um treino tático com 
os jogadores rubro-negros. O 
lateral-esquerdo Ayrton Lucas, 
que sofreu uma pancada no 
jogo da Copa do Brasil, treinou 
normalmente. Matheuzinho 
também participou de toda ati-
vidade com o grupo. Já Vitinho 
seguiu a recuperação e fez um 
trabalho no campo.

A delegação rubro-negra 
embarcaria ontem à tarde 

para Córdoba, na Argentina, 
local da partida de amanhã. 
Até o momento, Flamengo, 
Palmeiras e River Plate são 
os únicos times que estão com 
100% de aproveitamento na 
competição continental. 

O Rubro-Negro pode al-
cançar um feito histórico. Pela 
primeira vez, o clube pode al-
cançar quatro vitórias conse-
cutivas nas quatro primeiras 
rodadas da fase de grupos de 
uma mesma edição  do tor-
neio. Na temporada passada, 
o time então comandado por 
Rogério Ceni também triunfou 
nas três primeiras rodadas 
no grupo, mas empatou na 
seguinte (e nas duas últimas 
que antecederam as oitavas).

Além do possível recorde, 
uma vitória asseguraria, ma-
tematicamente, a equipe de 

Paulo Sousa na próxima fase 
da Libertadores. Ciente da 
hipótese, Paulo Sousa poupou 
diversos titulares no domingo 
(1º), quando o Fla foi ao Piauí 
e derrotou o Altos-PI por 2 a 
1, na estreia da Copa do Brasil 
– Arão, Thiago Maia, Filipe 
Luís, Everton Ribeiro, Arras-
caeta e Gabigol nem sequer 
viajaram, por exemplo.

Em tempo: o recorde do 
Flamengo dentro de um grupo 
na Libertadores foi em 2007, 
quando somou 16 pontos 
(cinco vitórias e um empate). 
Passo a passo, o Rubro-Negro 
ainda oscila e busca se conso-
lidar nas mãos do Mister, que 
viu o time vencer e convencer 
o Talleres na ida, enquanto 
vive a expectativa de quebrar 
recordes no torneio. (Site do 
clube, com Lance!)

Gazeta Press

O técnico Fernando Diniz foi 
apresentado pelo Fluminense e 
logo iniciou o trabalho à beira do 
campo. O treinador comandou 
o primeiro treino com o elenco. 
Diniz contou com reforços no seu 
primeiro trabalho. O zagueiro 
David Braz e o volante Felipe 
Melo retornaram aos treinos 
após se recuperarem de lesão.

Quem segue de fora é o ata-
cante Jhon Arias. O colombiano 
continua em recuperação de um 
problema físico que o tirou da 
partida contra o Coritiba. A es-
treia de Fernando Diniz será 
nesta quarta-feira (4), contra o 
Junior-COL, no Maracanã, às 
20h30 (de MS). Os tricolores pre-
cisam da vitória para seguirem 
com chance de avançar na Copa 
Sul-Americana.

Diniz iniciou na segunda-feira 
(2) a nova trajetória no Flumi-
nense. A chegada do novo trei-
nador é uma tentativa de fazer o 
time mudar o rumo na temporada 
e tem um quê de “pagamento de 
dívida” da gestão com o coman-
dante, que esteve à frente do time 
em boa parte de 2019.

O técnico chega com a missão 
de ser o substituto de Abel Braga, 
que foi campeão do Campeonato 
Carioca e deixou o cargo na 
última quinta-feira, em meio a 
uma má fase do time e às críticas 
da torcida. Durante a coletiva 
de apresentação, inclusive, Diniz 
elogiou o trabalho do antecessor.

O primeiro desafio que o téc-
nico terá nas Laranjeiras é fazer 
com que, com as peças disponí-
veis – uma vez que o mercado 
está fechado –, a equipe volte a 
apresentar um futebol melhor. 
Após o Estadual, o desempenho 
caiu vertiginosamente, algo ad-
mitido pelo próprio Abel na des-
pedida.

“Eu vejo que o Fluminense 
montou um time que tem bas-
tante a minha cara. Tem pelo 
menos sete jogadores nesse 
elenco que eu tentei levar, mas o 
Fluminense conseguiu contratar 
os jogadores. Acho um elenco 
muito bem montado, extrema-
mente qualificado”, disse Diniz. 
(Com UOL)

Fernando Diniz 
reestreia hoje
pelo Fluminense 
na Sul-Americana 

Em Córdoba

Fla busca quarta vitória Fla busca quarta vitória 
seguida e vaga antecipadaseguida e vaga antecipada

Zagueiros do 
Flamengo, David 
Luiz e Pablo durante 
embarque para a 
Argentina, ontem

Meio-campista 
Maycon apoia o 
técnico, que muda 
a escalação a 
cada partida
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6h
Tênis 
ATP e WTA 1000 de Madri: 
segunda rodada – ESPN2

11h55
Vôlei 
Italiano: Cucine Lube Civitanova 
x Sir Safety Conad Perugia – 
Star+

14h15
Futebol feminino 
Campeonato Inglês: Arsenal x 
Tottenham – Star+
EUROleague de basquete
Olympiakos x Monaco – 
BandSports
Rugby
SLAR: Cafeteros Pro x Cobras 
Brasil XV – ESPN3

15h
Uefa Champions League: Real 
Madrid x Manchester City 
(semifinal, volta) – TNT e HBO 
Max

18h
Libertadores
Talleres Córdoba x Flamengo – 
ESPN e Facebook Watch
Colón x Cerro Porteño – 
Conmebol TV
Brasileiro Série B
Novorizontino x CRB – SporTV e 
Premiere
Sul-Americana
Atlético-GO x Defensa y Justicia 
– Conmebol TV
Antofagasta x LDU Quito – 
Conmebol TV
Metropolitanos x Wanderers – 
Conmebol TV

18h30
Futsal 
LNF: Assoeva x Marreco – 
NSports

19h30
Basquete 
LBF: Catanduva x Santo André – 

NSports
NBA: Miami Heat x Philadelphia 
76ers – SporTV2

20h
Libertadores
Deportivo Cali x Corinthians – 
Conmebol TV
Libertadores: Always Ready x 
Boca Juniors – Conmebol TV
Libertadores: Olimpia x Peñarol 
– ESPN4

20h30
Sul-Americana
Fluminense x Junior 
Barranquilla – Conmebol TV
Sul-Americana: Barcelona SC x 
Lanús – Conmebol TV
Brasileiro Série B
CSA x Criciúma – SporTV e 
Premiere

22h
Libertadores
Sporting Cristal x Universidad 
Catolica – ESPN4
Tolima x Independiente del Valle 
– Conmebol TV
Concacaf Champions League
Seattle Sounders x Pumas 
UNAM (final) – ESPN2

Veja na TV Às 22h, NBA: Phoenix Suns x 
Dallas Mavericks, no SporTV2 

Divulgação

Fonte: Esporteemidia.com

Futebol local

NBA

Bicadas em massa

Europa

Expectativa é a de que amistoso marcaria reinauguração de estádio no ano que vem

FFMS fala em trazer seleção 
depois de reforma no Morenão

Divulgação

Divulgação

Luciano Shakihama

O presidente da FFMS (Fe-
deração de Futebol de Mato 
Grosso do Sul), Francisco Ce-
zário, reafirmou ontem (3), à 
reportagem, que tem planos 
de trazer a seleção a Campo 
Grande no ano que vem. A 
última vez que o time prin-
cipal do Brasil atuou em Mato 
Grosso do Sul foi em 2009, 
quando empatou sem gols 
com a Venezuela, no Morenão, 
pelas Eliminatórias da Copa 
do Mundo de 2010. 

Na noite de segunda-feira 
(2), em discurso durante a 
festa de encerramento do 
Campeonato Sul-Mato-Gros-
sense, Cezário manifestou o 
desejo de receber uma partida 
da equipe nacional. “É um 
desejo sim, nosso, de trazer 
a seleção para reinaugurar 
o Morenão”, respondeu à re-
portagem, na manhã de terça-
-feira, por mensagem de texto. 

A intenção da FFMS é de 
que Campo Grande receba 
um amistoso no ano que vem, 
como preparação da equipe 
para a Copa América 2024. 
“Mas tudo depende do mês 
em que tenhamos essa libe-
ração”, pontuou o presidente 
ao se referir às reformas pre-
vistas para o Morenão. 

Para o vice-presidente 
Marco Tavares, além das 
obras previstas, há mais 
um importante detalhe para 
ajudar a viabilizar o jogo in-

       
Arthur Sandes
UOL/Folhapress

A Uefa anunciou na se-
gunda-feira (2) a manutenção 
das sanções aos clubes da 
Rússia, que seguem fora das 
competições continentais na 
temporada que vem. A ex-
clusão cria um efeito cascata 
na Liga dos Campeões da 
próxima temporada, e alguns 
países se dão bem com a 
redistribuição de vagas na 
competição.

No anúncio, a Uefa es-
clareceu que a ordem de 
classificação à Champions, à 
Liga Europa e à Conference 
League “foram reordenadas 
de acordo com os princípios 
especificados nos regula-
mentos”. Na prática, todas 
as federações que estavam 
atrás da Rússia (8ª colocada) 
no ranking de clubes agora 
sobem uma posição.

Para quem já estava à 
frente, não muda nada. Então 
as duas vagas que os times 
russos teriam na Liga dos 
Campeões não vão para as 
principais ligas europeias 
(nem para Portugal ou Ho-
landa). A única vaga direta 
vai para a Escócia, a grande 
beneficiada, e a segunda é 
compensada por um rear-
ranjo das fases prévias aos 
grupos, a “pré-Champions”.

Dessa forma, o campeão 
escocês vai direto para a 
fase de grupos, e o vice-
-campeão neste ano estreia 
na segunda fase prévia – e 
não na primeira, como seria 
normalmente. É uma ótima 
vantagem, considerando que 
um time escocês não chega à 
fase de grupos da Champions 
desde o Celtic da temporada 
2017-18.

Caminho um pouco mais fácil
Outros países tiveram 

vantagens parecidas nestas 
fases prévias: o vice-campeão 
da Áustria também sobe um 
degrau e começa na segunda 
fase; o Trabzonspor, por ser 
o campeão turco, vai precisar 
passar por apenas uma fase 
eliminatória para chegar aos 
grupos – não duas, como 
seria normalmente. O cam-
peão do Chipre vai precisar 
passar por duas dessas fases 
– e não três. Por fim, os cam-
peões da Croácia e da Suíça 
(no caso, o FC Zurich) vão ter 
de eliminar três adversários 
– não quatro.

O mesmo fenômeno acon-
tece na Liga Europa e na Con-
ference League. Ao todo, 16 
países têm caminho um pouco 
mais fácil para seus represen-
tantes nesses dois torneios, 
sendo os mais beneficiados 
os classificados de Turquia, 
Dinamarca, Sérvia, República 
Tcheca, Croácia e Suíça.

O ranking divulgado pela 
Uefa inclui a Ucrânia, cujo 
campeonato está paralisado 
desde o início da invasão 
russa. Ainda não está claro 
como os times ucranianos 
vão conseguir participar das 
competições internacionais 
se a guerra não terminar nos 
próximos meses. 

Com site do clube

O Operário teve cinco jo-
gadores escolhidos para a 
seleção do Campeonato Sul-
-Mato-Grossense 2022. O 
anúncio foi feito na noite de 
segunda-feira (2), durante a 
festa de encerramento do tor-
neio, que premiou os melhores 
da disputa encerrada no úl-
timo dia 24.

O Galo da Capital con-
quistou seu 12º título estadual 
(além dos quatro títulos que já 
tinha antes da divisão do Es-
tado).  Além do técnico Celso 
Rodrigues, os atletas Eduardo, 
Wágner, Petrocelli, Adriano, 
e Irapuan fizeram parte da 
equipe ideal do Estadual. 

O presidente da FFMS (Fede-
ração de Futebol de Mato Grosso 
do Sul), Francisco Cezário, foi o 
anfitrião, que juntamente com o 
mandatário alvinegro Estevão 
Petrallás receberam convidados 
do nosso futebol, da imprensa e 
políticos. 

ternacional. “O gramado, que 
ficou de fora”, disse, também 
na manhã de ontem, à repor-
tagem. Segundo ele, a boa re-
lação entre a entidade local e 
a CBF pesa a favor da vinda do 
selecionado, ou seja, politica-
mente, admite que esta seria a 
menor das dificuldades.

A diretoria da FFMS acres-
centa que em um cenário ideal 
– com o “novo” Morenão – 
existe ainda a possibilidade 
de os jogos do Campeonato 
Brasileiro voltarem a ser dis-
putados na cidade. 

Sem cravar datas
Cezário evitou cravar uma 

data para a liberação do es-
tádio, cuja capacidade libe-

rada durante o Estadual foi 
de 13 mil torcedores. Pon-
dera que o cronograma de 
obras depende também da 
UFMS (Universidade Federal 
de Mato Grosso do Sul), res-
ponsável pelo Morenão. En-
tretanto, espera que até o 
fim deste ano todas as etapas 
estejam concluídas.

A reforma para que o local 
vire uma arena multiúso 
conta com investimento do 
Governo do Estado. 

De acordo com informações 
do governo, se tudo correr 
como o planejado, o projeto 
de revitalização, elaborado 
pela UFMS, inclui obras de 
infraestrutura, como aces-
sibilidade, novos banheiros, 

cobertura do fosso ao redor 
do campo e construção de um 
elevador na parte externa, na 
entrada principal do estádio, 
com acesso às cobertas (setor 
de cadeiras e arquibancadas). 
Também inclui reforma na 
parte elétrica e no sistema de 
prevenção contra incêndios, 
e construção de uma plata-
forma para cadeirantes no 
espaço atual do fosso.

O diretor-presidente da 
Fundesporte (Fundação de 
Desporto e Lazer de Mato 
Grosso do Sul), Silvio Lobo, 
mostrou-se mais cauteloso. 
À reportagem, por telefone, 
disse que o trabalho está no 
início. Lembra que a obra vem 
de convênio com a UFMS e 

O armador do Dallas Ma-
vericks, Luka Doncic, deu um 
verdadeiro show na segunda-
-feira (2) na primeira partida 
da série das semifinais da 
conferência Oeste da NBA. O 
esloveno marcou 45 pontos, 
teve 12 rebotes e deu oito as-
sistências. No entanto, a per-
formance individual do astro 

não foi suficiente para evitar 
a derrota de sua equipe para 
os Suns por 121 a 114.

No Footprint Center, em 
Phoenix, Doncic fez de tudo 
um pouco. O camisa 77 dos 
Mavs protagonizou lances 
individuais de encherem os 
olhos, desde enterradas ab-
surdas e cestas de três até um 

duelo físico impressionante 
contra Chris Paul.

Entretanto, os Suns ter-
minaram os três primeiros 
quartos pontuando mais do 
que o time adversário. Doncic 
até tentou liderar uma virada 
no final e os Mavs tiveram 
dez pontos a mais no último 
quarto, mas não conseguiram 

reverter a diferença no placar.
Do lado dos Suns, Deandre 

Ayton foi o cestinha, com 25 
pontos, seguido por Devin 
Booker (23) e Chris Paul (17). 
A próxima partida entre as 
equipes será disputada nesta 
quarta-feira (4), também no 
ginásio em Phoenix. (UOL/
Folhapress)

Doncic dá show, mas time perde para o Suns

Quem se deu bem 
com a exclusão 
dos russos da 
próxima Champions  

Operário tem quase meio time 
premiado em festa do Estadual

A Seleção do Sul-Mato-Grossense

01) Matheus Gutz (Dourados 
AC)
02) Eduardo (Operário FC)
03) Wágner (Operário FC)
04) Diego Bispo (Costa Rica 
EC)
06) Jô (Aquidauanense FC)
 05) Petrocelli (Operário FC)

07) Adriano (Operário FC)
08) Bruninho (Costa Rica 
EC)
10) Igor Vilela (CE Navi-
raiense)
09) Firmino Coruja (CE Na-
viraiense)
11) Irapuan (Operário FC)
Melhor treinador – Celso 
Rodrigues (Operário FC)

a previsão para conclusão 
será definida pela UFMS. 

Na segunda-feira, Lobo 
afirmou que esteve reunido 
com representantes da uni-
versidade e mais detalhes 
sobre o cronograma devem 
ser divulgados nos pró-
ximos dias. “Ainda não tem 
um prazo definitivo para 
término da obras, mas acre-
dito que, em em menos um 
ano, não será concluído”, 
falou o diretor da Fundes-
porte. 

Em 2009, foram 23 mil pagantes
Na última vez que Campo 

Grande recebeu a seleção, 
em 14 de outubro de 2009, 
o estádio recebeu uma “ma-
quiagem” para sediar o jogo 
oficial entre Brasil e Vene-
zuela. Camarotes, placar, 
e outras instalações foram 
improvisados para receber 
um elenco como o goleiro 
Júlio César, Kaká, Nilmar, 
e Luís Fabiano, e treinado 
por Dunga.

As melhorias no local 
tiveram injeção de recurso 
até da CBF para que o 
Morenão tivesse condições 
satisfatórias para uma par-
tida de Eliminatórias da 
Fifa. Vale lembrar que o 
Brasil já estava classificado 
por ser sede do Mundial 
de 2010. E Cuiabá havia 
vencido a concorrência 
com Campo Grande para 
abrigar jogos da Copa.

Imagem da festa do 
encerramento do 
Campeonato Sul-
Mato-Grossense

Para torneio local, 
Estádio Morenão 
foi liberado para 
13 mil espectadores
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Star Wars Day
Méri OIiveira

O mês de maio chegou e, com ele, além das 
comemorações já bastante conhecidas, como 
o Dia das Mães, tem também outra data sendo 
celebrada recentemente no Brasil: o Star Wars 
Day, ou o “May the 4th be with you”, como é 
conhecido no exterior. Como não poderia deixar 
de ser, Campo Grande também tem muitos nerds 
apaixonados pelos filmes e personagens de Star 
Wars que acabaram por incluir mais esta data 
no calendário.

Para o policial militar Alex Souza, a franquia tem, 
também, uma simbologia bastante significativa, com 
a qual ele se identifica. “Em Star Wars achei algo que 
sempre tive dentro de mim, que é a luta do bem (a re-
sistência) contra o governo tirano e ditatorial. Nunca 
achei certo ditaduras e o abuso sobre as minorias, 
então me encontrei no universo de Star Wars, não 
apenas pelas histórias fascinantes, o uso da força, 
batalhas espaciais, etc., mas pela simbologia que a 
franquia carrega”, conta.

Para Paulo Peixoto, comunicador, ilustrador e 
profissional de eventos do segmento nerd/geek/
otaku desde 2007, “a paixão com Star Wars se 
iniciou no Episódio I e adoro o Jar Jar Binks que 
é o verdadeiro Lord Sith... Brincadeira, eu me 
apaixonei por Star Wars ainda criança, quando 
vi um sabre de luz pela primeira vez em alguma 
reprise que passou pela televisão, não lembro qual 
era”, relembra.

Sobre seus personagens favoritos, Peixoto dis-
para: “Não sei se tenho um personagem favorito, 
gosto de todos, talvez eu tenha uma queda pelo 
Anakin e toda sua trajetória até se tornar um dos 
grandes vilões da mídia”, declara.

Souza tem como personagens preferidos Erza 
Brigde e seu mentor Kanan Jarrus, ambos jedis, 
e é, também, o idealizador e organizador de um 
grupo de mandalorianos em Campo Grande. Ele 
conta que a ideia para isso veio ao perceber que 
existem vários clubes de fãs de Star Wars mundo 
afora, bem como de mandalorianos, sendo o Mando 
Mercs Costume Club o mais conhecido entre eles.

Mas se engana quem pensa que a ideia é só se 
reunir para curtir o “May the 4th” e trocar dicas 
sobre cosplays: o objetivo é formar um “clã” para 
encontros e ações solidárias variadas, a fim de for-
talecer a amizade e irmandade entre os membros 
e converter essa união em boas ações. “Eu sempre 
curti fazer fantasias dos meus personagens favo-
ritos, antes da pandemia fazia serviço voluntário, 
visitando creches, orfanatos e entidades de soli-
dariedade, ia eu minha esposa e meu pirralho por 
conta própria, não fazíamos parte de nenhuma 
sociedade de pessoas fantasiadas de heróis, não.”

A escolha específica pelos mandalorians veio 
após conhecer o universo expandido de Star 
Wars, em particular as animações. “Vi sobre os 
mandalorianos em ‘Star Wars Rebels’, e pesquisei 
sobre, me encantei por eles e pela liberdade em 
criação de seus trajes e histórias, e então comecei 
a fazer meu traje, o qual já mudei várias vezes 
sobre a ideia do loadout (caracterização) dele. E 
mexendo no traje pensei ‘pôxa, o mais legal de ser 
um mandaloriano é ter um clã para fazer 
parte’... aí decidi formar o Ad Akaan, 
que significa ‘filhos da guerra’. Em Star 
Wars os mandalorianos perderam sua 
terra natal na guerra contra o Império 
e se espalharam pela galáxia, formando 
clãs, muitas vezes apenas de enjeitados 
(órfãos), por isso o nome do clã ser 
este”, explica o policial militar.

Ao falar sobre seus episódios favo-
ritos, Paulo afirma que “hoje meu filme 
favorito é o episódio V, Luke lutando 
com um Wampa, Dagobah com o mestre 

Yoda, e a maior revelação, plot twist da história ‘I 
am your father’, não mais spoiler, né... ‘O Império 
Contra-Ataca’ é simplesmente um dos melhores 
filmes da história do cinema”, diz o ilustrador.

Para Alex, o “May the 4th” tem muita impor-
tância. “Essa data representa o orgulho nerd de 
cada cara como eu, que viu esse nosso mundo 
evoluir de tal forma. Antes éramos tachados como 
esquisitos, tapados, os 'virjões'. E hoje é uma cultura 
em ascensão, faz parte da cultura pop da atualidade. 
O dia 4 de maio é o símbolo dessa cultura que cada 
dia mais conquista o mundo, e para os amantes 
da franquia, os que realmente entendem a ideia 
deste universo, representa a luta pela igualdade e 
harmonia para todos”, dispara.

Já para Paulo Peixoto, “‘May the 4th’ é o dia 
de lembrar de todas as alegrias e raivas que a 
franquia faz a gente passar. Meu plano para esse 
fim de semana é tentar arrumar meu sabre de luz 
que está com o cristal kyber danificado”, conta 
o comunicador.

Mas o que significa “May the 4th be with you”?
Na fran-

quia, é muito 
comum que 
os persona-
gens, princi-
palmente os 
jedis, digam 
uns aos ou-
tros “may the 
force be with 
you”, que em 
português se traduz como “que a força esteja com 
você”. É como se fosse uma saudação, um desejo 
de boa sorte.

Agora que você já sabe disso, vamos lá: a data 
escolhida para celebrar o Dia de Star Wars é o 4 de 
maio, por causa desse trocadilho com a pronúncia 
em inglês de uma das mais famosas citações da 
franquia lançada em 1977 por George Lucas, “may 
the force be with you”, que soa de forma bastante 
parecida, foneticamente falando, com “May the 4th 
(fourth) be with you”. Em português, a frase acaba 
perdendo um pouco o sentido, já que a tradução li-
teral é “Que o 4 de maio esteja com você”, e não “que 
a força esteja com você”. Mas isso não é empecilho 
para que os aficionados por Obi-Wan Kenobi, Han 
Solo, Luke Skywalker, Princesa Leia, Chewbacca e 
Darth Vader comemorem com entusiasmo.

Origem
Os próprios fãs da franquia escolheram a data 

para a primeira celebração em maio de 2011, 
quando um popular cinema canadense, chamado 
Toronto Underground Cinema, realizou um festival 
que exibiu todos os filmes de Star Wars. Em razão 
da capilaridade virtual da internet, a celebração 
acabou se espalhando por todo o mundo, tem ganho 
cada vez mais espaço e se fortalecido ano após ano.

Curiosidades
O primeiro filme da trilogia original de Star 

Wars foi lançado no dia 25 de maio de 1977, e 
esse trocadilho foi usado pela primeira vez em 
4 de maio de 1979, de maneira despretensiosa, 
quando Margaret Thatcher foi a primeira mulher 
a ser eleita primeira-ministra do Reino Unido. Os 
colegas de partido da Dama de Ferro colocaram 
uma placa com os dizeres: “May the Fourth Be 
With You, Maggie. Congratulations” (Que a força 
esteja com você, Maggie, parabéns).

Na última segunda-feira (2), o ator Mark Hamill, 
que interpreta Luke Skywalker, um dos principais 

nomes que marcaram a franquia, fez uma pos-
tagem no Twitter conclamando os jovens eleitores 

do Brasil a se registrarem para votar, e men-
cionou o “May the 4th be with you”. 

Que a força esteja com vocês!

Recado aos brasileiros

Alex Souza
O policial militar 

apaixonado pela franquia 
administra o grupo 
que tem integrantes 

de todo o país

Paulo Peixoto 
O  ilustrador e profissional 

de eventos já fez até 
o Papai-Noel entrar no 

clima de Star Wars

Mulheres no clã
Igualdade e harmonia no 
grupo de Mandalorianos 

que contam com a 
presença de garotas

May the 4th be with you: 
o que significa a data 
para fãs da Capital
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 Gotham City convida o 
ouvinte a mergulhar nas 
profundezas da mente de 
Bruce Wayne, o Batman

Reprodução
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Atores que dublam as vozes celebram o lançamento da produção em pré-estreia

Viih Tube diz 
que ensaiava 
sua peça  
no hospital 

Marcelo Rezende

O Spotify lançou ontem (3) a 
audiossérie original “Batman 
Despertar”, o maior lança-
mento global simultâneo com 
nove adaptações internacio-
nais, incluindo português para 
o Brasil. Na noite de segunda 
(2), o elenco se reuniu em São 
Paulo para celebrar a estreia 
da produção. Na ocasião, a 
diretora de voz Marina San-
tana recebeu Rocco Pitanga 
(Bruce Wayne), Tainá Müller 
(Barbara Gordon), Adriana 
Lessa (Martha Wayne), Nill 
Marcondes (Thomas Wayne), 
Hugo Bonemer (Ceifador), 
José Rubens Chachá (Alfred), 
Marcelo Varzea (Dr. Hunter), 
Catarina Garcia (Poltergeist) e 
Ivan Costa (Ladrão), além das 
produtoras Erika Marques e 

Marô Blanques. Escute os dois 
episódios já disponíveis grátis, 
só no Spotify: “Uma pessoa 
meio noturna” e “Segredos tão 
maravilhosos”.

Com episódios semanais 
às terças-feiras, a inovadora 
Gotham City desta audios-
série original Spotify convida 
o ouvinte a mergulhar nas 
profundezas da mente de 
Bruce Wayne e reviver a sa-
gacidade deste super-herói e 
seu instinto por querer fazer 
justiça, enquanto acompa-
nham este personagem icô-
nico inserido em uma narra-
tiva e uma atmosfera total-
mente inesperadas. 

Neste suspense psicoló-
gico, Bruce Wayne é um pato-
logista forense do necrotério 
da cidade que conta com a 
ajuda de Kell, interpretada 

por Camila Pitanga. As in-
quietações de Bruce Wayne 
e suas memórias perturba-
doras, somadas ao terror 
imposto pelo Ceifador, são 
alguns dos elementos que 
contribuem para uma jornada 
inédita e extraordinária.

Com direção de Daniel Re-
zende, a adaptação para o 
Brasil conta ainda com Carol 
Abras como Renne Montoya, 
Maria Bopp como Vicki Vale 
e as participações especiais 
de Felipe Castanhari como 
Frenologista, Erico Borgo 
como Fantasma Cinzento e 
Gabriel Godoy como Samuel 
no elenco. 

“Batman Despertar” é 
uma produção da Spotify 
Studios em associação com 
Ultrassom Music Ideas, adap-
tada do original dos Estados 

Unidos “Batman Unburied”, 
produzido por Phantom Four 
e Blue Ribbon Content em 
associação com Wolf at the 
Door, criado por David S. 
Goyer, responsável pela tri-
logia “Batman – O Cavaleiro 
das Trevas”. Este é o pri-
meiro projeto a estrear como 
parte do acordo plurianual 
entre Spotify, Warner Bros. e 
DC que levará a vasta biblio-
teca de personagens icônicos 
da DC em novos podcasts do 
Spotify para unir fãs de todo 
o mundo em uma experiência 
de áudio inesquecível. 

A audiossérie estreia glo-
balmente com oito adapta-
ções do roteiro original dos 
Estados Unidos desenvol-
vidas para Brasil, França, 
Alemanha, Índia, Indonésia, 
Itália, Japão e México.

Original Spotify ‘Batman Despertar’
Um serial killer conhecido 

como O Ceifador aterroriza 
Gotham City, mas Batman não 
aparece para salvar a cidade. 
Na verdade, Bruce Wayne não 
tem nenhuma memória de que 
um dia ele foi o Cavaleiro das 
Trevas. Ele é um patologista 
forense, e está começando a 
autópsia no corpo da mais re-
cente vítima do serial killer 
quando é atacado pelo próprio 
Ceifador. Bruce fica cada vez 
mais obcecado com o assassino, 
e o Dr. Thomas Wayne, chefe 
do Hospital de Gotham City, 
determina que o filho precisa 
se afastar do trabalho para ini-
ciar terapia. Sem poder contar 
com Batman, Barbara Gordon 
precisa da ajuda do segundo 
detetive mais inteligente de Go-
tham: O Charada.

Folhapress 

A influenciadora Viih 
Tube, 21, estreou sua nova 
peça, intitulada “Cance-
lada”, no último domingo 
e dedicou a apresentação 
para o também ex-BBB Ro-
drigo Mussi, 36, que sofreu 
um acidente de carro em 
março e teve alta da UTI 
recentemente. A youtuber 
ainda contou que costu-
mava ensaiar para a peça 
no hospital, enquanto Mussi 
dormia. “Muitos ensaios da 
peça foram feitos no hospital 
enquanto ele dormia. Hoje, 
muito do que vou falar aqui 
são coisas que ele disse de-
pois do acidente. De como a 
vida é curta. De como a vida 
é imprevisível”, disse.

Ela seguiu dizendo que 
o ex-BBB ainda não poderá 
ver a apresentação, já que 
está em período de recupe-
ração, mas que ele estará 
presente quando for pos-
sível. “Sei que na próxima 
ele vai estar na primeira 
fileira me aplaudindo de pé, 
porque ele é um amigo que 
torce muito por mim e eu 
por ele. Então, Rodrigo, essa 
é para você”, finalizou. No 
início de abril, Viih anunciou 
em seu Instagram que iria 
cuidar das redes sociais de 
Rodrigo Mussi, 36, e pediu 
respeito à privacidade da 
família do administrador. 
“Estou no hospital com a 
família do Rodrigo. Não sei 
como pedir isso para vocês, 
mas Rodrigo era uma pessoa 
pública há pouco tempo, a 
família está assustada com 
tudo isso, não estão acostu-
mados. Por favor, peço de 
coração que respeitem a 
privacidade da família dele”, 
começou no texto.

“Eu e o amigo dele es-
tamos controlando as 
redes [sociais] do Rodrigo 
e estamos 24h com os mé-
dicos. Confiem apenas no 
que virem lá [no perfil ofi-
cial do ex-Brother].” 

só até certa medida. A maneira 
com que ele tenta proteger Irka 
dos horrores, ao por exemplo 
esconder o corpo de uma pas-
sageira do avião que caiu no 
seu quintal, é ao mesmo tempo 
tenra e patética.

Até irromperem na tela, os 
tons políticos e a guerra em 
si fazem parte de um grande 
diorama, ao mesmo tempo 
naturalista e algo distante. 
Cenas que seriam o ponto 
de venda de uma produção 
hollywoodiana, como a queda 
do avião, se desenrolam no 
horizonte, como subtexto para 
o drama humano em primeiro 
plano – Tolik quer tirar sua 
mulher da vila, e ela quer se-
guir com alguma normalidade.

O Buk-M1, a bateria de mís-
seis antiaéreos que derrubou 
o Boeing, está lá, percorrendo 
os campos quase como um 
animal perdido. “Eu não quis 
promover a guerra”, diz Er 
Gorbach. Não espere nenhum 
“O Resgate do Soldado Ryan”, 
de 1998, aqui, mas talvez algo 
no diapasão dos filmes da 
ex-Iugoslávia sobre a disso-
lução do país, como “Antes da 
Chuva”, de 1994.

“Klondike: A Guerra na 
Ucrânia”, estreia amanhã 
nos cinemas e é uma pro-
dução da Ucrânia, de 2022. 
No elenco Oxana Tcherka-
china, Sergey Shadrin e Oleg 
Scherbina. A direção é de 
Marina Er Gorbach.

Guerra na Ucrânia explode em relevância com invasão russa

Filme  ucraniano 
Klondike, que estreia 
amanhã, é belo, duro e 
dedicado às mulheres

Igor Gielow
Folhapress

 Em janeiro deste ano, 
quando lançou “Klondike: A 
Guerra na Ucrânia” sob crí-
ticas favoráveis na meca do ci-
nema independente, o Festival 
Sundance, nos Estados Unidos, 
a cineasta ucraniana Marina Er 
Gorbach buscava duas coisas.

Primeiro, fazer um alerta 
ao mundo, em especial a 
Washington, sobre o conflito 
civil meio esquecido desde 
2014 de Kiev com separa-
tistas apoiados por Moscou 
no leste do país. Segundo, que 
a Ucrânia poderia criar um 
produto de qualidade sobre 
o tema – que estreia nessa 
quinta-feira no Brasil.

“Para mim, a guerra é sobre 
isso, criar e destruir”, disse 
Er Gorbach em uma conversa 
por Zoom na manhã dessa se-
gunda. O que ela não esperava 
era que, a despeito da boa re-
ceptividade ao filme, segundo 
colocado na mostra Panorama 
da Berlinale deste ano, seria o 
próprio Vladimir Putin o agente 
a catapultar a relevância de 
sua obra um mês depois de 
seu lançamento em Sundance, 
quando invadiu a Ucrânia.

Drama familiar
Com efeito, a criação é o 

centro da obra – Irka é uma 
jovem grávida casada com 
Tolik, um homem mais velho 

e algo embrutecido pelo am-
biente. Eles vivem num vila-
rejo sob a sombra crescente 
da guerra civil em 2014, e a 
gestação em fase final serve 
de metáfora sobre o mundo 
insondável que está por vir em 
meio ao caos à violência.

Enquanto Er Gorbach fa-
lava, forças russas e ucra-
nianas se digladiavam no 
campo descrito na tela – o 
Donbass, o leste russófono da 
Ucrânia que há oito anos virou 
palco da disputa entre os re-
beldes e o governo central. A 
partir de um cessar-fogo em 
2015, o embate ficou congelado, 
ainda que somando vítimas à 
sua lista de 14 mil mortos até 
21 de fevereiro deste ano.

Naquele dia, Putin realizou 
o sonho de Sania, o perso-
nagem que acredita que os 
russos o farão “viver como 
um nobre”, ao reconhecer a 
independência das duas au-
toproclamadas repúblicas da 
região. Três dias depois, os 
canhões abririam fogo.

“A guerra era mais ou menos 
conhecida na Europa, mas não 
nos Estados Unidos. Por isso 
trabalhamos pelo título”, diz 
Er Gorbach. Klondike é o nome 
da região na fronteira do Ca-
nadá com o estado americano 
do Alasca que sediou a mais 
famosa corrida do ouro do 
século 19, e a cineasta quis 
estabelecer um paralelo com o 
Donbass, que nas décadas em 

que tudo estava sob o domínio 
da União Soviética era uma 
rica região industrial e produ-
tora de carvão.

Mais do que isso, ela coalhou 
seu drama de guerra com iscas 
para o espectador ocidental, a 
começar pelo fato que permeia 
toda a história – a derrubada 
por engano, presumivelmente 
por separatistas usando um 
sistema antiaéreo emprestado 
dos russos, de um Boeing-777 
da Malaysian Airlines que ia 
de Amsterdã a Kuala Lumpur, 
matando 298 pessoas.

“O dia 17 de junho, quando 
houve a derrubada, é meu ani-
versário. Algo me empurrou 
para contar isso”, disse ela 

da Turquia, onde está com 
o marido, e coprodutor do 
filme, Mehmet Er. Ela filmou 
a ação numa região entre 
Odessa e a Moldova, no oeste 
ucraniano, representando os 
campos de Grabove, no Don-
bass ora ocupado.

A dinâmica familiar cres-
centemente estressada entre 
Irka e Tolik é violada com a 
entrada em cena de Iarik, o 
irmão da grávida. “Eles dis-
putam o amor daquela mulher, 
cada um de sua forma”, diz a 
diretora, sendo gentil com o 
grau de agressividade quando 
os três estão em cena.

O que não tira o caráter 
feminista e feminino do filme, 

guiado pela percepção da prota-
gonista, vivida pela ótima Oxana 
Tcherkachina, de um inconfor-
mismo inútil quando sua sala 
de estar é explodida por um 
morteiro ou na angustiante cena 
final. Irka se filia à linhagem 
das estoicas desafiadoras num 
gênero que usualmente relega 
mulheres a papéis figurativos, 
emulando a estrutura de poder 
da guerra em si.

Quem são os heróis?
“Klondike”, é óbvio, tem 

lado. Ninguém suspeita de que 
os russos e seus aliados possam 
ser os heróis, mas o instinto de 
sobrevivência de Tolik acaba o 
tornando uma peça cooptável 

Audiossérie leva os ouvintes a uma 
jornada inédita do homem-morcego
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Clube da Bike ajuda trabalhadores 
a terem vida mais plena e saudável

Estilo de vida

Funcionários 
da empresa 
que adotou o 
projeto relatam 
melhoras 
na saúde

Fotos: Divulgação
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Méri Oliveira

A fim de incentivar o uso de 
bicicleta como meio de trans-
porte entre os colaboradores, 
o Grupo Pereira entregou, 
em Campo Grande, 523 bici-
cletas como parte do projeto 
Clube da Bike. Somente no 
último domingo (1º), foram 
entregues 83 unidades, em 
um evento que teve, inclusive, 
passeio ciclístico com colabo-
radores, tendo sido contem-
pladas quatro unidades de 
negócios do grupo: loja União 
do Fort Atacadista;  loja Rio 
Brilhante do Comper; Atacado 
Bate Forte e a sede Adminis-
trativa do Grupo Pereira.

O projeto já alcançou 10% 
dos colaboradores da rede e 
tem previsão de ser levado 
para outros estados onde o 
grupo também se estabelece. 
Até o momento já são 1.728 
participantes, de 16 mil fun-
cionários, com expectativa 
de que 16 outras unidades 
espalhadas em vários estados 
do Brasil façam adesão ao 
programa até o fim de 2022, 
de acordo com o diretor de 
Gente e Gestão, Paulo Silva. 
“Esse projeto surgiu em Join-
ville, considerada a cidade da 
bicicleta, há três anos, porque 
percebemos que muitos fun-
cionários iam para o trabalho 

Folhapress

Viúvo do humorista Paulo 
Gustavo (1978 - 2021), o derma-
tologista Thales Bretas, 34, foi 
tomar café da manhã com Ana 
Maria Braga, 73, no programa 
“Mais Você” (Globo). A morte 
do ator completa um ano hoje.

Paulo Gustavo faleceu após 
uma batalha contra a COVID-
19. O médico diz que eles não 
sabiam como contraíram o 
vírus, mas que descobriram 
ao fazer um teste para encon-
trar um casal de amigos. “Ti-
veram vários momentos que 
nós achamos que estava me-
lhorando”, relembrou Bretas 
sobre a internação.

“Foram os dias mais ter-
ríveis da minha vida. Ele 
tinha muito medo e muita 
lucidez ao mesmo tempo. Ele 
chegou a me perguntar: 'Eu 
vou morrer? Ou você acha 

que eu posso sair?”, disse. O 
médico ainda diz que, apesar 
de tentar explicar para seus 
filhos – Romeu e Gael – a 
morte do ator, eles ainda não 
entendem.

Ao longo do programa, Ana 
Maria e Bretas relembraram 
momentos especiais do ator 
e da vida do casal, como a lua 
de mel, viagens que os dois 
fizeram juntos e até mesmo 
o momento em que o médico 
jogou as cinzas do ator em 
Nova York. “[Com ele] era 
sempre uma festa”, disse ele.

“Tenho encontrado forças 
da energia que todos me 
mandam, do trabalho e das 
crianças. Sou só grato por tudo 
o que a gente viveu. Ele vai ser 
para sempre essa memória 
muito especial na minha vida 
e acho que para todo mundo 
que teve a oportunidade de co-
nhecer”, completou o médico.

Thales Bretas relembra 
Paulo Gustavo um ano 
após morte do marido

Celebridades

*Sylvia Cesco

Lembram-se de que lhes 
contei, na semana passada, 
de que, para mim, as pala-
vras têm que ter Encanta-
mento? Pois leiam o texto 
abaixo: “Palavras-Nuvens”, 
da nossa poeta gauchense 
(gaúcha sul-mato- gros-
sense) Janet Zimmermann, 
que se autodefine como 
sendo uma “Marionete de 
passarinhos”:

“Contemplo o céu 
da tarde pela janela. 
Uma nuvem imensa, 
parte branca, parte 
cinza de vários tons, 
mapeia lindamente 
o infinito (até pa-
rece a América do 
Sul!) e logo se es-
parrama recriando 
novos continentes, 
países, estados e cidades e 
outras formas atrativas para 
os de ativa imaginação. E 
enquanto elas encobrem o 
globo, ora se formando, ora 
se dispersando em lenta flu-
tuação, eus meus de longín-
quas pátrias desaparecem 
como as nuvens, só que bru-
talmente, e a chuva deles 
vermelheja tudo onde cai... 
Os ais medonhos dos sol-
dados e civis que se foram 
nesta guerra que dura, já se 

apagaram, mas ainda ecoam 
por dentro de quem escapou 
das balas de canhões, das 
bombas e dos mísseis, assim 
como os ais das mulheres 
estupradas até a morte... 
E esses gritos e barulhos 
de explosões os atormen-
tarão para sempre. Menos 
nos mandantes das guerras. 
Mais nos que se colocam 
nos lugares dos violados e 
dos seus sofridos familiares. 
Esses padecem constante-

mente, barbaramente. Sim, 
sofremos sem descanso 
como quem é torturado. E 
morremos um pouco com 
cada irmão que tomba com 
a própria encarnada chuva. 
E ressuscitamos depois de 
descermos ao inferno, para 
morrermos em seguida, em 
seguida, em seguida… por 
cada semelhante covarde-
mente assassinado nessas 
batalhas horrendas e injus-
tificáveis. E temos que, todo 

dia, rogar forças e miseri-
córdia ao Deus por nós cru-
cificado. Aquele que pediu 
que nos amássemos uns aos 
outros e que o mundo finge 
esquecer, porque é mais fácil 
ignorar o bem comum e lutar 
por si só. 

“Ah, o mundo que se ex-
ploda, eu quero mais é apro-
veitar a vida, até porque não 
podemos fazer nada.”, dizem. 
E assim o fazem enquanto 
seus eus alheios agonizam. 

“O mundo gira, 
a vida segue e eu 
tenho que viver!”, 
alegam. E o Amor, 
por isso, segue cru-
cificado. Mas Ele 
derrama, do alto da 
sua misericórdia, 
sangue incolor para 
lavar as misérias 
da Terra e dar de 

beber aos justos, aos ingratos 
recalcitrantes e aos demônios 
disfarçados de gente nossa.  
“Até quando?”, interroga-se 
aos quatro ventos. Até quando 
(?), pergunto à estrela-d’alva, 
porque as nuvens da minha 
distração abriram alas aos 
astros luminosos enquanto 
eu escrevia, até aqui, este 
lamento.             

Amanhã, pouco antes do 
entardecer, para fu(l)gir da 
dor universal e alimentar a 

pureza que me resta – se 
houver nuvens e se Vladimir 
(o Putin) não tiver explodido 
o planeta – vou contemplá-
-las como fazem as crianças, 
sem pressa, redesenhando 
no ar, com o dedo fura-bolos, 
as várias formas, até avistar 
a “nuvem de calças” do Vla-
dimir (o Maiakovski) e aquela 
antiga ovelhinha sem patas 
da minha infância, pra eu 
fotografá-las e dizer à minha 
filha menina (como se dis-
sesse a todas as crianças 
e aos especiais do Planeta, 
principalmente aos refu-
giados das guerras):

I

Nuvem de calças, descalça,
Sem camisa e sem chapéu,
Só pode ser Maiakovski
Dançando ballet no céu.

II

Ovelha é fofa nuvem do 
chão.

Nuvem, fofa ovelha do céu. 
As quatro patas ficam por 

conta
da sua imaginação.”

Janet Zimmermann, escritora/poeta, 
nasceu em Catuípe (RS) e é radicada em 

Campo Grande (MS) desde 1980.

Para os alunos 
de Letras da UEMS

*Professora, cronista e poeta 

FALANDO DE

*Professora, cronista e poeta 

com bicicletas, mas elas eram 
precárias, sem equipamentos 
e sem segurança. Foi uma 
forma de motivá-los, melho-
rando a qualidade de vida 
dessas pessoas. Em Campo 
Grande, a adesão foi surpre-
endente”, conta.

O programa oferece um 
incentivo de 50% do valor da 
bicicleta e dos equipamentos 
obrigatórios de segurança, 
custeado pelo Grupo Pereira e 
o valor restante pode ser par-
celado pelo colaborador em 
até dez vezes com desconto 
na folha de pagamento, de 
forma a estimular a adesão. 
“A iniciativa tem ajudado a 
mudar hábitos e a saúde dos 
nossos colaboradores que 
estão percebendo as vanta-
gens de pedalar. Além de 
fazer bem para o corpo, é 
mais econômico e não polui, 
uma ótima opção para quem 
mora mais perto das lojas, 
como é o caso de muitas 
pessoas no grupo”, afirma 

o presidente do Grupo, Beto 
Pereira.

Para o representante da 
Planurb (Agência Municipal 
de Meio Ambiente e Plane-
jamento Urbano), Carlos Xi-
menes, que esteve na entrega, 
outro benefício do projeto é 
a melhoria da mobilidade ur-
bana. “É um projeto exemplar 
para a saúde de quem parti-
cipa e traz outra vantagem 
que é tirar mais veículos 
em trânsito, diminuindo a 
emissão de poluentes. Campo 
Grande é uma cidade plana e 
conta com quase 100 km de 
extensão em ciclovias espa-
lhadas na cidade e projetos 
assim devem ser incenti-
vados”, avalia.

Para João Aires, que está 
há três meses no grupo, os re-
sultados da adesão são visí-
veis. “Já emagreci 9 quilos em 
dois meses e meio, fazendo 
uma reeducação alimentar 
e agora pedalando diaria-
mente para o trabalho. São 

32 km por dia na bicicleta”, 
comemora.

Já Herick Selex da Silva, 
coordenador de vendas no 
Broker Pantanal, empresa 
do Grupo Pereira, recebeu 
sua nova bike no domingo. 
“É um projeto sustentável e 
os funcionários agora estão 
indo mais de bike para o 
trabalho, fomentando a ati-
vidade física”, aponta. O co-
ordenador de operações de 
logística, Aluísio Pereira, tem 
carro, mas agora vai optar 
pela “magrela”. “São 3 km 
e vou poder aproveitar esse 
tempo me exercitando”, disse.

Para que o colaborador 
possa fazer parte do Clube 
da Bike, é preciso assinar o 
termo de adesão, trabalhar 
em alguma das unidades onde 
o projeto foi disponibilizado, 
não ter faltas injustificadas, 
advertências ou suspensão 
nos últimos três meses. A ma-
nutenção da bicicleta, no en-
tanto, é de responsabilidade 

do colaborador. As unidades 
participantes dispõem de bi-
cicletários.

Everson Silva Santos, que 
começou a trabalhar recente-
mente na loja do bairro União, 
na Capital, aderiu ao projeto 
para ter hábitos mais saudá-
veis, bem como incentivar os 
colegas. “Com a facilidade 
que o Grupo Pereira nos pro-
porciona, na compra da bici-
cleta, muitos colaboradores 
estão aderindo ao projeto. E, 
com a alta do combustível, ir 
pedalando para o trabalho 
é uma opção que contribui, 
não só para a economia, mas 
também para a melhora do 
meio ambiente e da saúde de 
todos”, conta Santos.

Clube da Bike
Santa Catarina, onde o 

projeto se iniciou, tem o 
maior número de lojas par-
ticipantes, no total de 12, 
localizadas nas cidades de 
Joinville, Itajaí, Porto Belo e 

Florianópolis. Até o momento 
são 1.728 colaboradores par-
ticipantes do Clube da Bike, 
em todo o Grupo Pereira, 
sendo 1.180 adesões no sul do 
país, 523 em Mato Grosso do 
Sul e 25 em Jundiaí.

Sobre o Grupo Pereira
Fundado em 1962, na ci-

dade de Itajaí, em Santa Cata-
rina, o Grupo Pereira celebra 
60 anos em 2022. Com 16 mil 
funcionários e 800 represen-
tantes comerciais autônomos 
nos estados de Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Goiás, 
Santa Catarina, São Paulo e 
no Distrito Federal, o Grupo 
Pereira tem 94 unidades de 
negócio, sendo 28 lojas do 
Comper (rede de supermer-
cados), 48 lojas do Fort Ata-
cadista (atacarejo), sete fi-
liais do Atacado Bate Forte 
(atacadista de distribuição), 
10 lojas SempreFort (varejo 
farmacêutico) e um posto de 
combustíveis.

O coordenador de 
operações Aluísio Pereira 
tem carro, mas agora vai 
optar pela “magrela”

O mundo gira, a 
vida segue e eu 
tenho que viver! 
Janet Zimmermann, escritora e poeta



Após mais uma briga feia 
com José Leôncio (Marcos 
Palmeira), em “Pantanal”, 
Jove (Jesuita Barbosa) 
decide voltar para o Rio de 
Janeiro. Antes de ir embora 
da fazenda, o rapaz diz ao 
pai que não quer mais ver 
a cor do dinheiro dele e que 
agora está se libertando de 
sua autoridade. Em cenas 
que vão ao ar esta semana, 
o jovem pede a Tadeu (José 
Loreto) que prepare o avião 
para levá-lo até Campo Grande. Quando o dois estão voando, Jove conta ao 
irmão que está apaixonada por Juma (Alanis Gillen) e pede ao peão que 
volte e faça um pouso perto da tapera onde vive a moça. A mulher-onça 
fica feliz ao ver que Jove não foi embora, mas ele a arrasta para o avião e a 
leva na viagem. José Leôncio se desespera ao saber por seu funcionário de 
Campo Grande que o filho conseguiu embarcar com Juma para o Rio. Nas 
alturas, o casal troca um beijo apaixonado.

Juma beija Jove após ser arrastada por 
ele para dentro do avião, em ‘Pantanal’
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 03/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Quarta-feira já chega com aquele ar de que está faltando 
alguma coisa para fazer. As responsabilidades, no trabalham 
aparecem mais do que você previa e é bom contar com seu 
lado mais dinâmico para dar conta. Se estiver procurando 
emprego, uma chance que vem de onde você menos 
espera pode trazer boas notícias. A grana pode ter altos e 
baixos hoje e é bom focar em coisas mais seguras.

A Lua na Casa 2 traz uma energia que te empurra para 
as resoluções de demandas, criar novas oportunidades 
de ganhos e até na troca de emprego, se você está 
na luta buscando. A seriedades desses assuntos são 
cruciais para você conseguir traçar seus planos de 
médio e longo prazo. Não tenha medo de se jogar 
em coisas novas, tourinho! 

Saturno na Casa 9 traz uma força hoje para acabar 
com todas as suas dúvidas sobre você mesma! 
O trabalho pode apresentar algumas situações 
desafiadoras, mas nada que você não consiga resolver. 
Isso, inclusive, faz você ganhar pontos com chefes e 
superiores. Se estiver na busca por trampo, reforce o 
recado para amigos e colegas.

A Lua a casa 12 te deixa um tantinho mais queitinha 
hoje, só em contato com suas emoções e sentimentos. 
A cabeça fica cheia de informação também e o melhor é 
equilibrar tudo isso para não agir com certa impulsividade. 
No trabalho, seu lado criativo pode aflorar e as boas 
ideias te encontram. Tudo certo na família e saúde só te 
pede um pouco mais de cuidado com exageros.

Marte na Casa 8 promove um chacoalhão no trabalho e 
um imprevisto pode acontecer te empurrando a resolver 
situações para o melhor. É momento de você confiar em 
você e no seu brilho, leonino! E contar com o diálogo e a 
boa comunicação para te direcionar a tomar as melhores 
decisões. Lembre-se que nem sempre o controle está em 
nosso poder, ok?

A Lua na Casa 10 traz uma luz no fim do túnel se quiser 
pensar no futuro do seu trabalho. Algumas demandas 
no dia de hoje fazem você querer um pouco mais e não 
medirá esforços para isso. Você estará comunicativa e seus 
conhecimentos analíticos te dão caminho livre para você 
tentar melhorar sua carreira. As parcerias e sociedades 
também ganham força.

Quarta-feira trazendo algumas dicas para suas 
prioridades, librinha. Seria bom se você ouvisse 
melhor seu coração para tomar suas futuras 
decisões. Mesmo que ache que o tempo está 
passando, nada de entrar nessa pilha. Você está 
pronta para escolher seus caminhos com base 
naquilo que você acredita e faz acontecer. 

O dia começa agitado e você vai preferir fazer uma 
coisa por vez para não se atrapalhar. Pode listar o que 
é prioridade e executar com calma o que precisa. Essa 
atitude faz com que você esteja mais ligada nas questões 
do trabalho e o que pode ser bem visto pelo chefe. Caso 
esteja esperando notícias de processos e contratos, hoje 
é um dia que novidades podem acontecer nesse sentido.

O dia começa com a energia do trabalho pegando logo 
cedo, mas não se desespere que até o fim da quarta-
feira tudo será resolvido. Você está com atitude de 
sobra para solucionar o que for preciso. Com a grana, 
cautela na hora de comprar, pode querer gastar com 
o que não precisa agora. Na saúde, uma dorzinha de 
cabeça pode aparecer.

Dia produtivo por ai, Caprica! Apesar de surgirem 
algumas ideias diferentes no trabalho, não tenha 
medo de arriscar e planejar novos caminhos. Se estiver 
buscando emprego, não deixe de resgatar contatos 
antigos para te ajudar nessa empreitada. Saúde pede 
alerta com ansiedade – dê um tempo para esfriar a 
cabeça no meio de tanta demanda, ok?

O céu abençoa essa quarta-feira, aquariano, com agilidade 
e desenrolar de situações que estavam travadas. O 
trabalho flui e a sua comunicação será um bom ponto de 
equilibrio para ideias, projetos e contratos. Apesar de ir no 
seu tempo, as coisas acontecem do jeito precisam. Nas 
finanças, um imprevisto pode acontecer com recebimentos 
e prazos, mas, como a sorte a gente constrói.

Quarta-feira boa para lançar projetos, novas ideias e 
dar aquela movimentada no seu trabalho. Por mais que 
as coisas aconteçam no tempo que tem que ser, você 
estará disposta a fazer a sua parte e o resultado será 
muito bom. Se estiver procurando trampo, essa boa 
disposição pode te ajudar também a obter contatos e 
oportunidades. 

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

O Clone 
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Quanto Mais Vida Melhor
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Guilherme descobre que foi interditado pelos 
pais. Guilherme procura sua família. Flávia 
tenta entender por que Paula foi até a padaria de 
Juca. Roni não deixa Cora sair com ele e Tina. 
Daniel se arrepende da ação contra Guilherme. 
Guilherme tem uma violenta discussão com Da-
niel e Celina. Neném descobre que não voltará a 
integrar o time do Flamengo e fica arrasado. Ga-
briel rejeita Carmem. Flávia conforta Guilherme. 
Odete descobre que Paula é Eliete. Guilherme 
avisa à Flávia que não pode processar os pais. 
Cora pensa em se vingar de Tina.

Telminha pede a Mel que volte para o convívio 
do grupo. Ela jura que quer largar a droga, mas 
não consegue. Xande fala de Mel para Dora. 
Edna checa se Albieri foi até o Conselho e des-
cobre que não. Amália incensa a vaidade do 
cientista. Escobar e Nando brigam com socos 
e tapas. Clarice teme perder o emprego. Lucas 
decide que vai mudá-la de função. Roger não 
entende porque a namorada dispensou-o na 
noite anterior. Nando tira dinheiro da carteira 
de Roger. O conselho só encontra uma saída: ou 
Said casa com Jade ou joga-a no vento.

Tenório celebra o casamento de Mércia e 
Natan. Enrico beija Emília. Lorenzo decide 
voltar para o Brasil, mas sem Bento. Isadora 
vê Iolanda na porta da casa de Rafael. Violeta 
vê seu broche em Margô e comenta sua des-
confiança com Eugênio. Constantino briga com 
Julinha por conta da falsificação do quadro. 
Leônidas pede para que Bartolomeu dê alta 
para Matias. Isadora pede para Violeta ajudar 
na fuga de Mércia e Natan. Úrsula tem uma ideia 
para Joaquim reconquistar Isadora. Davi pede a 
ajuda de Augusta para treinar um novo truque.

Petruchio aconselha Celso a perdoar Can-
doca, mas ele está irredutível. Heitor promete 
tomar providências quanto ao colar, mas só 
depois do casamento. Lindinha detesta o pre-
sente que ganha de Januário. Ao saber que 
Batista esteve na casa de Joana, Marcela acaba 
o noivado. Dinorá dá o colar para Kiki. Cornélio 
fica surpreso quando Dalva adverte que Dinorá 
não tem mais o colar. Dalva aconselha Cornélio 
a pedir que a mulher use o colar. Dinorá acusa 
Celso de estar mancomunado com Kiki e ter-
mina tudo. 

Gustavo chega em casa e conta para Silvestre 
como foi a viagem em São Paulo. O empresário 
pede para Silvestre limpar a camisa dele que uma 
doida sujou de café. Emílio fica enciumado após 
saber que Zé Felipe e Miguel resolveram uma 
questão no colégio como heróis. Haydee manda 
instarem câmeras secretas no apartamento 
para averiguar quem é que está tentando fazer 
ela pensar que está louca. Franciely diz para 
Solange tomar cuidado, pois Cassandra pode 
inventar algo para prejudicá-la. Flávio recebe 
as fotos para prejudicar Gustavo. 

José Leôncio manda Jove voltar para o Rio 
de Janeiro, e Filó tenta reverter a situação. Jove 
vai embora escondido da fazenda. Guta se inte-
ressa pela forma como Tenório pensa em fazer 
negócios no Pantanal. Jove pede para ficar na 
tapera de Juma. Filó avisa do sumiço de Jove, 
mas José Leôncio não dá atenção. Juma protege 
Jove da onça que ronda a tapera. Zaquieu ar-
ruma um encontro para Irma. Juma fala para 
José Leôncio que Jove foi embora com o Velho 
do Rio. Irma decide se encontrar com Gustavo. 
Madeleine flagra Irma na casa de Gustavo.

Juliana Paes 
relembra a falsa 
beata Creusa,
de ‘América’

Após brilhar nos primeiros 
capítulos de “Pantanal” como 
Maria Marruá, Juliana Paes 
pode ser vista agora em um 
dos seus primeiros trabalhos 
na televisão: a novela 
“América” (2005), escrita 
por Gloria Perez, acabou 
de chegar ao Globoplay. Na 
trama, a atriz interpreta 
Creusa, uma falsa beata que 
tem como fetiche seduzir 
homens desconhecidos. 
“A Creusa era bastante 
dissimulada, mas também muito divertida. Ela me trouxe muitas 
risadas e, sem dúvidas, um crescimento profissional. Com certeza 
darei boas gargalhadas novamente com ela”, conta Juliana.

Personagens de Larissa Manoela e Rafael Vitti discutem em ‘Além da Ilusão’
Em “Além da Ilusão”, Isadora (Larissa Manoela) ainda alimenta a esperança de reatar com Davi (Rafael Vitti). No capítulo de hoje 

ela comenta com o rapaz que não é fácil ficar distante dele, mas logo vê Iolanda (Duda Brack) chegando à casa do mágico com Toninho. 
Davi argumenta que a vedete apareceu lá pedindo para morar com ele e diz que iria contar tudo para a modista. Isadora, então, vai 
embora ainda mais magoada.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Serviço 
C/ Armário, Garagem C/ Ex-
celente Localização.   LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VENDO TERRENO  
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim  
Virtudes . 10x6869 de fren-
te , 12x6713 fundo, com 
asfalto, calçada, água, luz e 
esgoto . Prox. UEMS a 15 
minutos do centro de CG . 
Contato 99984-5263. 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 

 CORSA CLASSIC 1.0  
 Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 AGILE LTZ 1.4 
 Agile Ltz 1.4 Ano 
2009/2010  Bege-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

 COBALT 1.4 LTZ 
 COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

 SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018  

 SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

 CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014  

 CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

 COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX 

 COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRAN-
CO 68076 QNV8217 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

 CLASSIC LIFE  
 CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 
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STRADA FREEDON 
CD 1.4 

Strada Freedon Cd 1.4 -Ano 
2019/2020 -Prata-Comple-
ta/3portas C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V FLEX 
2019 2020 BRANCO 24607 
QUQ3264 Flex   TECA  
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

RANGER CD XLT 3.2 
Ranger Cd Xlt 3.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2013/2014 -Pra-
ta-Completa C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009 
-Prata-Completo-Cambio 
Mecânico C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

GOL 1.0 ANO 2005 
Gol 1.0 Ano 2005 Branco, 
Trava,Alarme C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AUTO-
MATICO 2015 2015 BRAN-
CO 86114 QAD1612 Gaso-
lina    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Telefo-
nes 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGITU-
DE 1.8 FLEX AUTOMATICO 
2018 2019 BRANCO 40047 
QPJ2352 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2018 2019 
PRATA 19650 FRE0419 Ga-
solina TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V TUR-
BO M SPORT 2014 2015 
BRANCO 110000 OOS0907 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

CERATO 1.6 EX3 SEDAN
CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VERME-
LHO 97464 JCW1986 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

LOGAN EXPRESSION 
1.6 

Logan Expression 1.6 Ano 
2011 ,Prata,Completo,Ro-
das,Som,+Kit Gnv 5º Ge-
ração  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

SANDERO AUTHENTI-
QUE 1.0

Sandero Authentique 1.0 
-Ano 2016/2017 -Branca-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

HB20 CONF PLUS 1.6
Hb20 Conf Plus 1.6- Ano 
2017/2018 -Cinza-Comple-
to       C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PRECISA - SE  DE ME-
CÂNICO LINHA LEVE 

Impacto Car, na Av. Bandei-
rantes, 1070, F: 3321-9510

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA -SE AUXILIAR 
DE MECÂNICO COM 

EXPERIÊNCIA  
Precisa -se auxiliar de me-
cânico com experiência . F: 
3325-8766.

FINANCEIRO/ADMINIS-
TRATIVO 

Precisa-se com experiência 
em departamento Financei-
ro (Contas a Pagar e a Re-
ceber, boletos, cobranças 
e conciliação bancária), 
abertura e encerramento 
de empresa, alterações JU-
CEMS, RFB, Estado e Pre-
feitura.   E-mail: orcomat@
uol.com.br (enviar currículo 
com pretensão salarial). 

CONTADOR (A) 
Com conhecimento em ela-
borar e analisar balancetes 
e demonstrações contá-
beis e realizar processos 
de legalização. Administrar 
os tributos da empresa, 
preparar obrigações aces-
sórias ao fisco, órgãos 
competentes e contribuin-
tes e controlar o registro 
de livros fiscais. Domínio 
total em análises contábeis, 
conciliações, lançamen-
tos, balanço e obrigações 
contábeis, SPED contábil.  
E-mail: orcomat@uol.com.
br (enviar currículo com 
pretensão salarial).   

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos 
os tipos de pinturas re-
sidencial e comercial. 
Parcelamos no cartão de 
Crédito. Orçamento sem 
compromisso Pintor Mauro 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99998-1904 / (67) 99198-
2647 

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa es-
pecializada em pinturas 
residencial, predial e co-
mercial, fazemos pequenos 
reparos e grandes refor-
mas. Atendemos toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-3882 Francisco 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

MS PINTURAS OS 
GLADIADORES

Trabalhamos com grafiato, 
textura, massa corrida, 
revestimentos e pinturas 
de portões. Venha fazer 
seu orçamento conosco. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99252-4173/ (67) 99345-
2739

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, con-
dutores, manutenção e 
limpezas. Fazemos orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/ MS, 
falar com Otiniel . Ligação 
e WhatsApp (67) 99257-
6618/ (67) 99323-3858 

METAL ARTE CALHAS
Fabricamos e instalamos 
calhas, rufos, pingadeiras, 
coifas e chaminés entre 
outros serviços. Parcela-
mos no cartão com taxa, 
solicite seu orçamento sem 
compromisso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99119-
0959 Willyan/ (67) 99204-
9940 Priscila

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes de 
grama, limpeza de terrenos 
leve e pesada, Atendemos 
em toda Campo Grande. 
Serviços com Nota Fiscal. 
Qualidade que cabe em seu 
Bolso. Ligação e WhatsApp 
(67) 99274-5171 Soares

ROGER PINTURAS
Pintura estilo barroco em 
imagens, sacras ou de um-
banda (Orixás, Caboclos, 
Pretos Velhos). Interes-
sados entrar em contato: 
WhatsApp: (67)98162-
2451 Roger Simões 

SERRALHERIA ESTRU-
TURAL PRESTADORA 

DE SERVIÇOS
Trabalhamos com fabrica-
ção e manutenção. Atende-
mos em todo Estado/ MS, 
a número 1 em avaliações 
Google. Av: Alberto Araú-
jo de Arruda, 850 Campo 
Grande/ MS . Ligação e 
WhatsApp (67) 99324-
4437 Gerson

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Ser-
viço de qualidade e Con-
fiança Ligação e WhatsApp 
(67) 99161-6021/ (67) 
99211-5481

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial e 
residencial. Serviço de qua-
lidade e credibilidade  Con-
trate-me e resolverei seu 
problema Ligação e What-
sApp (67) 99879-2806 

PODAS DE ÁRVORES 
COM MOTOSSERRA

Cortamos e Retiramos do 
local, Trabalhamos com 
jardinagem em Geral, Orça-
mento sem compromisso. 
(67)99236-5966

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

PRESTAÇÕES DE SER-
VIÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Ser-
viços de pinturas em ge-
ral, pequenos reparos em 
elétrica, encanamentos, 
motorista particular e moto 
entregador, com moto 
própria. Mais informações 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 99324-
5792 Ricardo

PEDREIRO & CARPIN-
TEIRO

Trabalhamos com peque-
nas e grandes obras, con-
sertos de telhados, coloca-
ção de pisos, pinturas em 
geral, elétrica e hidráulica. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e WhatsApp 
(67) 99159-5921 Cícero

LEMES & FILHOS 
PRESTADORA DE 

SERVIÇOS
Vão construir ou reformar 
a L&F é o lugar. Temos os 
profissionais mais capaci-
tados da região, eletricista, 
pintor, serralheiro, técnico 
em refrigeração, alvena-
ria, azulejista entre outros. 
Agende sua visita Ligação 
e WhatsApp (67) 99132-
9915 

FUNDAÇÃO RENOVO  S 
PERFURATRIZ & BATE 

ESTACA
Garanta a construção mais 
sólida e resistente com a 
perfuração com perfuratriz 
e fundações bate-estaca 
para casas, sobrados e 
muros. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99131-1128 (67) 
99234-4931

CONSTRUTORA LUCOLL
Reformas em Geral, Elé-
trica, Hidráulica, Madei-
ramento,Telhado, Pintura, 
Piso, Ajustes Técnicos, 
WhatsApp: (67) 99264-
4984 Lucas Silva  

FABRICA DE MANILHAS 
MUNDIAL

Trabalhamos com mani-
lhas, caixa d'Água para 
gado, caixinha de passa-
gem. Atendemos toda re-
gião. Ficamos na Rua: Nove 
de Maio, 641, Quadra-1, 
Lote-11 Jardim Faturista. 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99272-5463 Adaílton

MASSOTERAPEU-
TA COM LOCAL NO 

CENTRO 
Atendimento a partir das 
9:00 até as 18:00. F99202-
6096 

MASSOTERAPEU-
TA COM LOCAL NO 

CENTRO
Atendimento a partir 
das 9:00 até as 18:00. F 
99119-6342
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SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

LINDA CESTA CAFÉ 
PARA TODOS AS 

OCASIÕES
Temos cesta café a par-
tir de R$ 69,00 , temos 
buques de rosas a partir 
de R$ 55 ,00 e diversos 
outros modelos de ces-
tas. Aceitamos cartões e 
parcelamos sua compra, 
dependendo da região não 
cobramos taxa de entrega. 
3365-3503/ 9 9947-6896 
www.rosasepresentes.
com.br

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goia-
ba (caseiro). Deliciosos, 
Aproveitem! F: 3361-4752. 

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas e 
recepção. O único com tri-
ciclo helicóptero .Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613
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